
¹100 (9701)ïÿòíèöà13 äåêàáðÿ 2013 ãîäà

Новости

Происшествие

Молодежная политика

Подготовила
Нина Юренская.

Áîëüøå 
ïÿòè ìèëëèîíîâ…

…рублей субсидий за молоко 
получили сельхозпроизводи-
тели района за третий квартал 
текущего года. 
В настоящее время в хозяйствах 

района идет подготовка докумен-
тов на получении очередной суб-
сидии,  теперь уже за четвертый 
квартал.  
Деньги сельскохозяйственные 

предприятия получат до 25 дека-
бря 2013 года. 

«Äëÿ ìåíÿ Ðîññèÿ – 
ýòè âîò ðîäèìûå 
ìåñòà…»

Под таким названием в рай-
онном Доме художника имени 
В.Михалева открылась выставка 
художественных фотографий из 
фондов Вологодской областной 
картинной галереи. Посвящается 
она 100-летию со дня рождения 
поэта Александра Яшина. 
На выставке представлено 97 

работ 48 авторов из Вологды, 
Череповца, Устюжны, Тотьмы и т.д. 
Работает выставка в рабочие дни 
и в воскресенье с 11 до 15 часов. 
Будет открыта до 1 февраля 2014 
года.

Èç èñêðû 
âîçãîðåëîñü ïëàìÿ
Во вторник, 10 декабря, около 

семи часов вечера произошел 
пожар в жилом доме в микрорай-
оне Кошево.
В огне погиб его хозяин, мужчина 

1945 года рождения. Помещение прак-
тически полностью уничтожено. Жар 
был настолько силен, что пожарным 
пришлось позаботиться и о безопа-
сности соседних домов. По предвари-
тельной версии, причиной происше-
ствия стала неосторожность в обра-
щении с огнем.
Напоминаем, что в декабре уже 

два человека стали жертвами пожа-
ра. В связи с этим стоит напомнить 
о необходимости быть осторожными 
при эксплуатации печей и электрона-
гревательных приборов. Мало того, 
по имеющимся сведениям некоторые 
верховажане включают для обогрева 
газовые плиты.

Владимир Басов.

Ìû ãîòîâû 
òâîðèòü äîáðî

«В первый день в «Русском доме» в 
Вологде были организованы выставки, 
посвященные деятельности волонтер-
ских отрядов и объединений со всей 
Вологодчины, – рассказала руководи-
тель верховажской делегации Елена 
Ивкова. – На выделенной площади 
мы оформили уголок, где постарались 
кратко, но в то же время оригинально 
и емко рассказать о своих делах за 
пять лет существования отряда. Свою 
выставку мы оформили в виде часов, 
разместив по циферблату фотогра-
фии с главных мероприятий. Также 
представили папки с проектами, знак 

«Волонтер-2012», которым были награ-
ждены за свою работу в прошлом году. 
К нам многие подходили, интересова-
лись, а ребята с удовольствием дели-
лись своим опытом». 
Здесь же, в «Русском доме», состоя-

лась церемония награждения лучших 
волонтерских отрядов по итогам 2013 
года. 
Следующие два дня слет проходил 

в поселке Молочное на базе молоч-
но-хозяйственной академии имени 
Верещагина. Днем – тренинги, моти-
вационные игры, обучающие семина-
ры по созданию новых проектов. Глав-

ные направления, на которые был сде-
лан акцент – спортивное волонтерство, 
поиск пропавших людей, гражданско-
патриотическое воспитание, профилак-
тика негативных явлений в молодеж-
ной среде. А вечером – разнообраз-
ные молодежные развлекательные 
программы. Всем участникам выдали 
Сертификаты, подтверждающие прохо-
ждение курса обучения.

«Наши волонтеры активно участво-
вали во всем, хорошо себя прояви-
ли, особенно Дима, – добавила Елена 
Валерьевна. – Мы вернулись со слета 
полные свежих идей и планов. Ребята 
признались, что атмосфера, в которой 
они находились три дня, превзошла все 
их ожидания. Они узнали много ново-
го и полезного, приобрели массу дру-
зей. А с единомышленниками творить 
добрые дела намного легче и интере-
снее. Я же все это время  поражалась 
кипучей энергией, которая исходила от 
молодежи, от организаторов и участни-
ков слета. Они дышали, двигались, тво-
рили в одном ритме. Вот эту бы мощ-
ную энергию - да в нужное русло, горы 
можно свернуть».

Наталия Свирская.

Учащиеся второго курса верховажского филиала Кадниковского сельскохозяйственного техникума Дмитрий Сальников, 
Анна Брагина,  Мария Саковцева и директор ЦСПСиД Е.В.Ивкова на фоне своей выставки.

Активисты отряда «Верховажские волонтеры», действующего при 
Центре социальной помощи семье и детям, приняли участие в област-
ном слете волонтерских отрядов. Форум проходил три дня, с 5 по 7 
декабря. Он собрал представителей волонтерского движения из 25 
районов области. 
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Депутат в округе

В начале декабря депутат Законодательного Собра-
ния области Виктор Леухин побывал с рабочим 
визитом в Верховажском районе, где провел встре-
чу в Климушинском сельском поселении, поздра-
вил работников детского сада с юбилейной датой 
и обсудил с руководителями сельхозпредприятий 
и главами фермерских хозяйств перспективу поста-
вок сырья на грязовецкий молкомбинат, где готовит-
ся крупный инвестиционный проект.   

На встрече в Климушинском поселении

Поздравление с 80-летним юбилеем детскому саду №1 «Радость»

Ïóòåâûå çàìåòêè 
î æèçíè 
âåðõîâàæàí

«Ñåðûé» òóìàí 
ïîõîæ íà îáìàí
Как мотивировать верхо-

важских предпринимателей 
выплачивать легально  зар-
платы своим работникам?  
Этот вопрос  обсуждался во 
время встречи депутата ЗСО 
Виктора Леухина с жителя-
ми Климушинского сельского 
поселения. Впрочем, тема так 
называемых «серых» зарплат 
актуальна не только для Вер-
ховажского района, но и для 
России в целом. Другое дело, 
что где-то она замалчивается, 
поскольку денег за работу в 
конверте бывает, как правило, 
больше, чем без него. Именно 
поэтому с молчаливого согла-
сия иных трудящихся работо-
датель прибегает к теневым 
схемам выплаты зарплаты 
работникам, причем, иног-
да даже без их официально-
го оформления на работу. В 
свое оправдание предприни-
матели сетуют на ненадеж-
ность своих  работников, 
водящих дружбу с «зеленым 
змием». Связываться с алко-
голиками себе дороже: тру-
доустрой такого – потом не 
выгонишь, по судам затаска-
ют. Как бы то ни было, но не в 
одних алкоголиков упирается 
проблема. По словам климу-
шинцев, деньги в конвертах  
предприниматели предпочи-
тают выдавать и людям во 
всех отношениях надежным. 
Когда «конвертных» предпри-
нимателей начинают припи-
рать к стенке, то они говорят, 
дескать, никаких работни-
ков у нас нет, мы доски сами 
пилим. Доказать факты тене-
вой деятельности и сокрытия 
налогов хитроумными пред-
принимателями можно разве 
что с подачи второго участ-
ника сделки, то есть работни-
ков. Но и они молчат, посколь-
ку детей кормить надо, а дру-
гой работы в поселении пока 
нет. И  молчат работники до 
поры до времени, пока гром 
не грянет. Относительно све-
жий пример, которым поде-
лились с депутатом мест-
ные жители. На лесопилке 
женщина получила травму 
- повредила руку. Понятное 
дело, владелец лесопилки 
дал понять, что он здесь ни 
при чем: документов о тру-
доустройстве нет. А на нет, 
как говорится, и суда нет. В 
итоге территория недополу-
чает с физических лиц налог 

– НДФЛ, а сами работники при 
таком раскладе оказываются в 
положении рабов, то есть без 
прав, предусмотренных Трудо-
вым кодексом. 
Подводя итоги встречи с 

жителями  сельского посе-
ления, депутат Виктор Леу-
хин поблагодарил людей  за 
активную гражданскую пози-
цию, подчеркнув, что выявлять 
недобросовестных работода-
телей  для развития террито-
рии очень важно, поскольку 
с недавнего времени районы 
получили право распоряжать-
ся НДФЛ.   

 А еще климушинцы озабо-
чены чрезвычайно малень-
кими зарплатами обслужива-
ющего персонала образова-
тельных учреждений Верхова-
жского района. Эту проблему 
обозначила перед депута-
том  директор школы-сада 
Татьяна Рогозина. В качест-
ве наглядного примера была 
приведена зарплата школь-
ных поваров, которые, по сло-
вам  Татьяны Александровны, 
за месяц напряженной рабо-
ты не получают и пяти тысяч 
рублей (т.е. меньше мини-
мального размера заработ-
ной платы), поскольку лише-
ны выплат стимулирующего 
характера.  Такие вот пара-
доксы оплаты труда.  Виктор 
Леухин пообещал направить 
депутатские запросы  в соот-
ветствующие инстанции.

Êîìïüþòåðíàÿ 
ðàäîñòü
Закончив встречу в  Климу-

шинском сельском  поселении, 
депутат  отправился в Верхо-
важье с приятной миссией – 
поздравлять с юбилеем кол-
лектив детского сада комбини-
рованного вида №1 «Радость». 
Этому дошкольному учрежде-
нию исполнилось восемьде-
сят лет. В честь  столь знаме-
нательного дня силами работ-
ников детсада был подготов-
лен концерт, на который были 
приглашены в числе почет-
ных гостей и депутаты ЗСО 
– Юрий Ордин и Виктор Леу-
хин. В связи с важным сове-
щанием Юрий Вячеславович 
задержался в Вологде, а пото-
му попросил  коллегу передать 
свои поздравления и ноутбук, 
приобретенный на двоих с Леу-
хиным, в дар юбиляру. А даль-
ше были выступления малы-
шей, которые своими танцами 
и песнями радовали  присут-

ствующих. К сожалению, всю 
концертную программу депу-
тату посмотреть не удалось, 
поскольку через сорок минут 
была запланирована встреча с 
руководителями сельхозпред-
приятий, которые занимаются 
молочным животноводством. 

Ìîëî÷íàÿ 
ïåðñïåêòèâà
Важность мероприятию при-

давало присутствие на сове-
щании руководителя област-
ной Корпорации развития 
Александра Перфильева, 
который приехал по просьбе 
депутата. Цель встречи – про-
работка вопроса о перспекти-
вах  поставок  сырого молока  
из Верховажья  на грязовец-
кий молкомбинат «Северное 
молоко», где идет подготов-
ка к реализации уникально-
го инвестиционного проекта 
по выпуску сыра Фета. Пока  
данный сорт сыра завозится в 
Россию из-за рубежа. И если 
все пойдет, как задумано, еже-
месячная планируемая мощ-
ность сырной продукции долж-
на составить 30 млн. упако-
вок. Но гладко пока на бума-
ге, поскольку сырого молока в 
регионе по причине очередно-
го молочного кризиса не хвата-
ет. А как реализовывать инве-
стиционный проект, не имея 
гарантий от поставщиков сыро-
го молока? Словом, с сырьем 
большая проблема, выход из 
которой пока видится  один -  
мотивировать верховажских  
молочных животноводов при-
емлемой и, главное, стабиль-
ной ценой на условиях дол-
госрочных контрактов. Верхо-
важский район с точки зрения 
реализации проекта интере-

сен сырьевой базой, которую, 
невзирая на все трудности и 
кризисы, удалось сохранить. 
В среднем сельхозпредприя-
тия и фермерские хозяйства 
ежедневно выдают «на гора» 
до 30 тонн молока. А в летний 
период этот показатель увели-
чивается вдвое. Как водится,  
вначале селяне  с осторожно-
стью отнеслись к идее Алек-
сандра Перфильева переори-
ентировать «молочные рек»и 
в русло «Северного молока»,  
обещали подумать над заман-
чивым  предложением. 
Что же касается интереса 

депутата  к молочному живот-
новодству, то он обусловлен   
просьбами районной власти 
вкупе с местными  сельхозру-
ководителями оказать содей-
ствие в поиске устойчивого и 
надежного  рынка сбыта  про-
изведенной продукции - сырого 
молока.  В связи с этим депу-
тат обратился в правительст-
венную структуру – Корпора-
цию развития.  Первое сове-
щание  с участием Алексан-
дра Перфильева состоялось 
еще весной. Второе – нынче, 
когда, к слову, ситуация на 
молочном рынке резко изме-
нилась и  сырое молоко стало 
востребовано местными пере-
работчиками.
Обращаясь к участникам 

совещания, депутат отметил: 
«Сегодня появилась  перспек-
тива  связать при содейст-
вии областного правитель-
ства  местных производите-
лей молока с переработчика-
ми и в дальнейшем уйти от 
конъюнктурных скачков заку-
почных цен на сырое молоко. 
И это можно только привет-
ствовать».   

Александр Ильичев.     

Вести из поселений

Àé äà 
«Ïðÿëèöà»

9 декабря коллектив фоль-
клорного ансамбля «Пряли-
ца» из п.Пежма приветство-
вал  зрителей житнохинско-
го клуба. 
Перед их выступлени-

ем слово предоставили 
П.А.Шарыгину, главе Наумов-
ского сельского поселения, и 
Г.Н.Гороховой, которые напом-
нили о том, что в районе идет 
декада инвалидов, и встреча 
с жителями Житнохина приу-
рочена именно к этому меро-
приятию. Громкими, дружными 
аплодисментами благодарили 
зрители гостей из Пежмы.

Êîíöåðò 
îäíîãî àðòèñòà
В ноябре в этом же клубе 

выступал Григорий Охул-
ков из Морозова. Он испол-
нял популярные эстрадные 
песни, песни о маме, родном 
крае. 
Концерт был посвящен Дню 

матери. С этой же программой 
Григорий побывал и в клубе 
С-Слободы. Вечер отдыха 
зрителям понравился, и они 
ждут новых встреч с артиста-
ми нашего района.

Âñòðå÷à 
â ä. Êèñåëåâî
Глава Терменгского сель-

ского поселения В.Б. Карба-
сникова и коллектив художе-
ственной самодеятельности 
терменгского Дома культу-
ры встретились с жителя-
ми деревни Киселево. 
Хотя мероприятие проходи-

ло в рамках декады инвалидов, 
на встречу пришли все 10 жите-
лей. В теплой доброжелатель-
ной атмосфере вели разговор 
хозяева и гости. Действитель-
но, вечер получился «От всей 
души», как его и назвали.
В д.Молево глава со свои-

ми помощниками заходила в 
каждый дом, интересовалась 
проблемами жителей. Также 
Валентина Борисовна рас-
сказывала о диспансериза-
ции и советовала землякам в 
ближайшее время съездить в 
районную больницу и посетить 
врачей. А памятный подарок 
от главы сельского поселения 
оценили все жители деревни.

È ñêîðáèì, 
è ðàäóåìñÿ
Скорбим, когда долгие 

десятилетия стоят храмы 
в разрушенном состоянии. 
Радуемся, когда начинаются 
восстановительные работы. 
Вот и глава Терменгского 

поселения с удовольствием 
рассказала о том, что в мест-
ной церкви «Всех скорбящих 
радость» недавно застеклили 
окна. Деньги на эти цели пожер-
твовали Н.И. Шипицын, М.Ф. 
Овсянкин, ветераны войны и 
труда, А.П. Постников, глава 
крестьянского хозяйства, при-
хожане храма и гости поселе-
ния.  А стекла в рамы вставили 
В.Н. Шипицын и А.В. Заплатин.

Нина Юренская.
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Ïîëèãîí 
ïîä çàâÿçêó
Совсем недавно на одном 

из совещаний районного уров-
ня о возможных грядущих про-
блемах власть предупреждал 
представитель общественно-
го совета Валентин Горынцев. 
Суть вот в чем. Центральный 
типовой полигон ТБО рассчи-
тан на 25-30 лет. Но, как счита-
ет Валентин Дмитриевич, из-за 
недостаточно грамотной эксплу-
атации сооружения и роста объ-
емов мусора хранилище отхо-
дов заполнится «под завязку» 
гораздо раньше. И что, строить 
новое? Вряд ли у района найдет-
ся на эти цели несколько лиш-
них миллионов. Выход в другом. 
Тогда и прозвучали в принципе 

здравые предложения по пово-
ду того, как «продлить жизнь» 
полигона. С одной стороны, не 
«кустарничать», а придержи-
ваться существующей техноло-
гии утилизации отходов, кстати, 
расписанной до мелочей. С дру-
гой, ослабить мусорный пресс 
за счет сбора и отправки хотя 
бы части вторсырья на пере-
работку. В первую очередь сте-
кла, пластика с полиэтиленом и 
макулатуры. 

«Íîëü îòõîäîâ»
Здесь, на мой взгляд, есть 

смысл взглянуть на чужой опыт в 
этом деле. Как известно, в миро-
вой практике существуют три 
пути ликвидации отходов: сжи-
гание, захоронение, переработ-
ка. У нас понятно: что не зака-
пываем в землю, то сжигаем. На 
западе уже давно забраковали и 
то, и другое. В моде сейчас кон-
цепция Zero Waste, в букваль-
ном переводе «ноль отходов». 
В мусоре научились видеть про-
дукт: не существует материалов, 
не пригодных для переработки, 
производство таковых просто 
запрещено. Теперь уничтоже-
ние отходов – не «черная дыра» 
в бюджете муниципалитетов, а 
прибыльный бизнес. Конечно, в 
той же Европе давно устанавли-
вают контейнеры для раздель-
ного сбора мусора, у населения 
сформировалась соответствую-
щая культура обращения с отхо-
дами. Но ведь там тоже с чего-
то начинали.

Íåâûãîäíîå 
âòîðñûðüå
У России, похоже, и здесь свой 

индивидуальный, особенный 
путь. Опыт раздельного сбора 
мусора в Москве, Санкт-Петер-
бурге и ряде других городов был 
признан Росприроднадзором 
негативным. Основная причина 
отказа от сортировки – слиш-
ком дорогая технология извлече-
ния вторсырья из общего потока 
отходов. Мол, европейским госу-
дарствам потребовалось 15 лет, 
чтобы увеличить в 2,5 раза долю 
отходов, которые можно исполь-
зовать вторично.
Вот и сделана ставка на то, от 

чего цивилизованный мир, нау-
ченный горьким опытом, отка-
зался – на строительство мусо-
росжигающих заводов (МСЗ). А 
ведь доказано, что сжигать доро-
же всего. Более того, две трети 
бытового мусора вообще сжи-
гать нельзя. Продукты сгорания 
гораздо опаснее, чем просто 
отходы, потому, что «освобожда-
ются» все яды – диоксины, тяже-
лые металлы, всего более 400 
соединений. Заводские ловуш-
ки вылавливают пыль и пепел, 
из остальных вредных веществ 
фильтруется лишь малая часть. 
То есть весь этот опасный «кок-
тейль» оседает в окрестностях.

Àäðåñà 
âîçìîæíûõ 
ïàðòíåðîâ
Явной утопией было бы орга-

низовать раздельный сбор мусо-
ра в отдельно взятом Верхова-
жском районе. Вот и заинтере-
совавшиеся этой проблемой 
депутаты Представительного 
собрания после обмена мнени-
ями согласились, что в нынеш-
них условиях и в настоящий 
момент это практически нере-
ально. Разве что в перспек-
тиве, если заполнить пустую-
щую нишу на рынке вторсырья 
решится частный бизнес. На 
этот случай отделом природо-
пользования и охраны окружа-
ющей среды подготовлен пере-
чень организаций и предпри-
нимателей, осуществляющих 
прием и переработку отходов 
на территории области, то есть 
адреса готовых деловых партне-

ров. Вдруг у кого-то из верхова-
жан возникнет решение зани-
маться данным промыслом.
В списке – 16 адресов. В том 

числе и приемщик древесных 
отходов, находящийся в нашем 
районе – ООО «БиоЛесПром». 
Череповецкий «Природоохран-
ный центр» занимается приемом 
изношенных шин, нефтесодер-
жащих и ртутьсодержащих отхо-
дов, аккумуляторов, переработ-
кой отработанных масел и шин. 
Ярославское ООО «Энерго-
ресурсы» берет нефтесодер-
жащие отходы. В ООО «Бис-
Пак», что в поселке Майском, 
можно реализовать на перера-
ботку отходы пластмассы. Воло-
годское ООО «Эколайн» ведет 
прием оргтехники, электроники, 
телефонии, электроинструмен-
та, медоборудования и др. ООО 
«Древоплит» в Соколе берет для 
переработки макулатуру. ООО 
«Экология и ресурсы» в Волог-
де – макулатуру и полиэтилено-
вую пленку. Чагодощенский сте-
клозавод – стеклотару. Вологод-
ский «Втормет» - лом черных и 
цветных металлов, отработан-
ные аккумуляторы. ООО «Гра-
аль» в Череповце – макулатуру, 
полиэтиленовую пленку, стекло-
тару. И так далее и так далее, 
вплоть до приема и обезврежи-
вания отработанных лакокра-
сочных материалов.

Êîíòåéíåðû 
â äåôèöèòå
То есть теоретически сбыть 

целую «линейку» наименова-
ний различных отходов вроде 
бы есть куда. Но на практике все 
гораздо сложней. Востребован-
ней всех металлолом. По офи-
циальным, и, конечно, непол-
ным данным, в 2012 году в рай-
оне образовалось свыше 138 
тонн «железа». Подавляющее 
число, 94 процента этой массы, 
передано для использования. 
А вот макулатура, которой еже-
годно накапливается, по мень-
шей мере, несколько десятков 
тонн, фактически вся поступает 
на захоронение, а если проще – 
отвозится на свалки. Такова же 
судьба пластика, полиэтилена и 
стеклотары.

 - Рад бы ошибаться, но для 
сортировки мусора мы пока не 

Есть проблема!

Местное самоуправление

«Ìóñîðíûå» ïåðñïåêòèâû
Ðàçäåëüíûé 

ñáîð îòõîäîâ 
îò íàñ 

ïî-ïðåæíåìó 
äàëåê

По данным госстатотчетов, количество 
бытовых отходов ежегодно увеличива-
ется. По самым скромным подсчетам, на 
территории района их образуются мно-
гие десятки тысяч тонн в год. Это лишь 
приблизительно. Более точно учесть 
довольно затруднительно, поскольку 
значительная часть мусора доставляет-

ся к месту утилизации самовывозом. Но 
даже на глазок видно, как каждый сезон 
переполняются свалки, расползаясь за 
границы установленных для них участ-
ков. Особенно это становится заметно 
весной и в начале лета, когда наступа-
ет время массовой санитарной очистки 
населенных пунктов.

Последний пункт приема сте-
клотары и пластика закрылся 
еще весной.

Хватит ли места для мусора 
на полигоне ТБО еще на чет-
верть века?

созрели, ни психологически, ни 
технически, ни технологически, 
– считает глава администрации 
Верховажского сельского посе-
ления Анатолий Малыгин. – 
Приходится констатировать, что 
у нас в селе и нынешняя схема 
сбора отходов пока не работа-
ет так, как следует. Как и систе-
ма водоснабжения. Не зря же 
власть решилась на передачу 
этих функций в другие руки для 
того, чтобы улучшить ситуацию. 
Даже сейчас под образовываю-
щиеся объемы мусора баналь-
но не хватает контейнеров, что 
уж говорить о его раздельном 
сборе, который потребует уве-
личения количества стандар-
тных бачков сразу в три раза. 
Вот население поселка Южный 
просит установить контейнеры 
для сбора бытовых отходов. Это 
пожелание мы, конечно, выпол-
ним, но только ближе к весне, 
когда появятся деньги на при-
обретение дополнительных 
железных хранилищ для мусо-
ра. Обязательно с герметично 
закрывающимися крышками. 
Цена одной штуки составляет 
от трех до пяти тысяч рублей.

À ãäå ñìûñë?
Но, в конце концов, даже не 

это главное препятствие. Пред-
ставим себе, что в Верховажье 
вдруг, откуда ни возьмись, вме-
сто 36 имеющихся контейне-
ров возникли необходимые для 
сортировки 120. И появилась 
возможность выделить, как в 
Европе, отдельные контейнеры 
под пластик, стекло и макулату-
ру. При отсутствии налаженных 
связей с пунктами приема этих 
видов отходов раздельный сбор 
вторсырья просто теряет смысл. 
Поскольку, хоть в общем, хоть 
в отдельном контейнере, мусор 
в любом случае попадает не 
на переработку, а на свалку. То 

есть в одну кучу. Альтернативы 
же пока не видно. 
И еще. Жители верховажских 

многоквартирных домов долго 
привыкали к простейшим пра-
вилам – не лить жидкие отхо-
ды в баки для сухого мусо-
ра,  из-за чего многие контей-
неры до весны стояли этакими 
замершими помойками. Прав-
да, в последнее время подобных 
«ошибок» стало меньше. Ведь 
потребители услуги наказыва-
ют сами себя. А сколько време-
ни людям придется привыкать 
не путать контейнер для маку-
латуры с контейнером для сте-
клотары? Вопрос, конечно, рито-
рический.

- И все же я не теряю надежды, 
что со временем все изменит-
ся к лучшему, - надеется Ана-
толий Малыгин. – Верховажане 
уже знают, что сбором, вывозом 
и утилизацией бытовых отходов 
теперь будет заниматься новое 
предприятие – «Верховажье-
СтройСервис». От активности 
управляющей компании будет 
зависеть, сколько договоров 
удастся заключить с населени-
ем, в том числе и владельца-
ми домов. И от того, предложат 
ли коммунальщики варианты, 
устраивающие потребителей.  
Если дело пойдет, можно будет 
думать и о перспективе. Впол-
не возможно, обслуживающая 
организация на взаимовыгодных 
началах будет налаживать кон-
такты с предприятиями-прием-
щиками бытового мусора. И вот 
тогда к теме раздельного сбора 
и сортировке можно будет вер-
нуться.          Владимир Басов.

6 декабря 2013 года в адми-
нистрации Липецкого сельского 
поселения состоялись публич-
ные слушания:

- по проекту решения Совета 
поселения «О бюджете поселе-
ния на 2014 год и плановый пери-
од 2015 и 2016 годов». Участни-
ки слушаний одобрили проект 
решения;

- по проекту решения Совета 

поселения «О внесении измене-
ний и дополнений в Устав муни-
ципального образования Липец-
кое». Участники слушаний одо-
брили проект решения.

10 декабря 2013 года состоя-
лись публичные слушания по про-
екту решения Представительно-
го собрания Верховажского муни-
ципального района «О районном 

бюджете на 2014 год и плановый 
период 2015 и 2016 годов». Про-
ект решения одобрен и внесен 
на рассмотрение и утверждение 
Представительным собранием.

Комиссия по подготовке и 
проведению публичных слу-

шаний.

Администрация  Верховского 
сельского поселения сообщает, 

что 6 декабря  2013 г. состоялись 
публичные слушания по  проек-
там  решений  Совета поселения 
«О бюджете сельского поселения 
Верховское на 2014 год и плано-
вый период  2015 и 2016 годов» 
и «Внесение изменений и допол-
нений в Устав сельского поселе-
ния Верховское». 
Участники слушаний одобрили 

проекты решений.

 Администрация сельского 
поселения Шелотское извеща-
ет о том, что 9 декабря 2013 года 
прошли публичные слушания по 
проекту решения Совета посе-
ления «О бюджете Шелотско-
го сельского поселения на 2014 
год и плановый период 2015-2016 
годов». 
Участники слушаний одобри-

ли проект.  
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В октябре в дежурную часть 
МО МВД России «Верхова-
жский» поступило сообще-
ние от директора Чушевицкой 
средней школы о том, что неиз-
вестные лица повредили забор 
возле учреждения. На следую-
щий день уже директор ФОКа 
сообщила: «В спортивном ком-
плексе разбиты стёкла в окон-
ной раме». 
В ходе проверок было уста-

новлено, что компания моло-
дых людей, куда входили и 
несовершеннолетние, распи-
вала спиртные напитки, в част-
ности, пиво, в общественном 
месте. По общим подсчётам 
его количество в литрах рав-
нялось к 17. После выпито-
го их потянуло на «подвиги». 
В результате умышленно был 
повреждён забор. На этом под-
ростки не остановились.  Пра-
ктически той же компанией они 
встретились на следующий 
день, снова выпили и пошли 
бить стёкла в ФОКе. 
Членам комиссии пришлось 

выезжать в поселение, чтобы 
разобраться в ситуации и побе-
седовать с нарушителями. В 
возбуждении уголовного дела 
было отказано, так как ущерб 
от содеянного невелик. Но все 
хулиганы получили наказание 
в виде штрафа. 
Случай, который произошёл 

в начале ноября в Нижнекулое, 

наделал много шума. «ВВ» 
также сообщал, что в результа-
те взрыва пугача был травми-
рован подросток. Участников 
группы, его изготовившей, при-
глашали на комиссию в конце 
ноября. На вопрос председате-
ля КДН и ЗП Н.Б.Кузнецовой, 
по какому поводу приглаше-
ны, юноши спокойно отвечали: 
«Делали и взрывали на улице 
«бомбочки». 

- Как пришла в голову эта 
идея?

- Спички нужны были на 
уроки химии, а сере с них там 
не нашлось применения. Кто-
то один поджег, получился 
небольшой взрыв, вот тогда и 
пришла идея попробовать сде-
лать самодельный пугач. Мы 
с ребятами искали металличе-
ские трубки, покупали спички, 
скоблили серу, засыпали её в 
трубку, делали фитиль и под-
жигали. Покупали спички в раз-
ных магазинах разные люди, 
поэтому у продавцов никаких 
вопросов не возникало. Всё 
шло хорошо, никто из взро-
слых ни о чём не подозревал. 
Последняя «бомбочка» полу-
чилась больше остальных, 
вроде всё сделали правиль-
но, ушли в лес, привязали к 
дереву, подожгли, но взрыва 
не было. Тогда один из паца-
нов предложил взять её домой 
и «додумать». Ну и вышло так, 

что он пострадал и оказался в 
больнице. После этого случая 
стало страшно, очень пере-
живали за друга. Сейчас уже 
всё осознали и обещаем, что 
подобного не повторится.
После происшествия про-

шел месяц. Юноши действи-
тельно полностью осознали 
случившееся. С ними беседо-
вали педагоги, полицейские, 
родители. Будем надеяться, 
что этот случай единичный.

 
На эту же комиссию вызы-

вали ребят, которые наруши-
ли комендантский час, выпили 
пива и сломали забор у обще-
жития Верховажского филиа-
ла Кадниковского сельскохо-
зяйственного колледжа. Что 
двигало ими в тот момент? 
Снова алкоголь. В результа-
те одни получили наказание 
в виде предупреждения, а кто 
уже и штраф в размере одной 
тысячи рублей. 
Интересным показалось 

мнение юноши-мотоцикли-
ста, который управлял тран-
спортным средством, не имея 
на то прав. «Я считаю, что 
меня остановили незаконно, 
что такого, что ездил на мото-
цикле? Ведь я катался по лесу, 
а не по дороге», - твердил он. 
Ему вторил и папа: «Да, это 
я купил сыну мотоцикл, ведь 
раньше на нём можно было без 
прав ездить, совсем недавно 
ввели права». 
Но позвольте, разве в води-

тельском удостоверении 
исключена категория «А», 
имея которую можно управ-
лять мотоциклом? 
Отец, видимо, тоже не очень 

сведущ в этих вопросах. После 
долгой беседы и убеждений 
подросток согласился, что он 
совершил правонарушение 
и в результате папа заплатит 

В комиссии по делам несовершеннолетних

Ñëîìàííûé çàáîð, 
âûáèòûå ñòåêëà 
è âçðûâ ïóãà÷à
В ноябре на комиссии рассмотрены администра-

тивные правонарушения, совершённые как родите-
лями, так и несовершеннолетними. В прошлом меся-
це состоялось три заседания комиссии, причём одно 
выездное в с.Чушевицы.
Подростки нарушали не только требования закона 

Вологодской области о «комендантском» часе, но и 
распивали спиртные напитки, ломали заборы и даже 
изготовляли самодельные пугачи. В результате на 
одного и того же подростка порой составлялись два 
и даже три протокола. 
Но обо всё по порядку. 

Прокуратурой района во вто-
ром полугодии 2013 года акти-
визирована надзорная дея-
тельность за соблюдением 
законов органами профилак-
тики безнадзорности и право-
нарушений несовершеннолет-
них. Проведены проверки всех 
субъектов профилактики без-
надзорности и правонаруше-
ний несовершеннолетних на 

территории района.
Проведенные проверки пока-

зали, что не соответствуют тре-
бованиям Федерального зако-
на от 24.06.1999 года №120-ФЗ 
«Об основах системы профи-
лактики безнадзорности и пра-
вонарушений несовершенно-
летних» действия соответст-
вующих должностных лиц в 
пределах своей компетенции 

по профилактике правонару-
шений несовершеннолетних, 
в связи с чем приняты меры 
прокурорского реагирования.
Результаты анализа дея-

тельности правоохранитель-
ных органов по профилактике 
преступности несовершенно-
летних обсуждены на коорди-
национном совещании руково-
дителей правоохранительных 
органов Верховажского рай-
она 20.09.2013 года. По его 
результатам принято соот-
ветствующее постановление, 
направленное на принятие 
дополнительных мер по про-
филактике подростковой пре-
ступности.

Всего за 10 месяцев 2013 года 
в сфере профилактики безнад-
зорности и правонарушений 
несовершеннолетних проку-
ратурой района выявлено 20 
нарушений закона. В целях их 
устранения внесено пять пред-
ставлений, по результатам рас-
смотрения которых нарушения 
устранены. К дисциплинарной 
ответственности привлече-
но восемь должностных лиц.
По постановлениям прокурора 
привлечено пять лиц к админи-
стративной ответственности.

И.о. прокурора 
Верховажского района, 

юрист 2 класса 
А.В. Зайцев.

В прокуратуре района
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Прокуратурой района на систематической основе 

осуществляется надзор за исполнением законода-
тельства о профилактике безнадзорности и правона-
рушений несовершеннолетних. Установлено, что за 10 
месяцев 2013 года на территории района наблюдается 
рост числа преступлении (с 2 до 7), совершенных не-
совершеннолетними.

штраф в размере 5000 рублей. 
Члены комиссии долго 

«общались» с многодетным 
отцом. Вместе с женой они вос-
питывают четверых дочерей. 
Только работает в их семье 
одна мама. «Глава» семей-
ства перебивается случайны-
ми заработками, а чаще всего 
вообще сидит дома без дела и 
при этом еще выпивает. И на 
этот раз он не признал своей 
вины в том, что не приносит в 
дом денег на содержание своих 
детей. Начиная с 2004 года, за 
ненадлежащее содержание и 
воспитание своих детей он был 
оштрафован 10 раз. «Ну нет 
работы в Верховажье, - гово-
рит он. - А жена просто не умеет 
тратить деньги». Когда на одну 
зарплату нужно прожить вше-
стером целый месяц, подума-
ешь, на что и как тратить. 

Беседовали и с родителями, 
чьи дети нарушили комендант-
ский час. Оказывается, что 5-15 
минут достаточно для состав-
ления протокола.  «Нужен этот 
закон, споров нет, он в своём 
роде учит дисциплине, дети 
должны вовремя приходить 
домой», - сказала одна из роди-
тельниц. 

В текущем году подростки 
чаще нарушали закон о комен-
дантском часе. Если в 2012 
году подобных протоколов 
было рассмотрено 59, то в ноя-
бре 2013 года их уже 76. При-
чём статистика показывает, что 
чаще «попадаются» дети в воз-
расте до 16 лет. Видимо, им не 
хватает времени, чтобы нагу-
ляться до 22.00 часов. 
Здесь уместно напомнить 

читателям случаи, которые 
произошли с подростками 
ранее. Как была напугана 
девушка-подросток, когда 
её увезли на бетонку, ото-
брали телефон и оставили 
там одну? А драки в общест-
венных местах и спаивание 
несовершеннолетних? Впе-
реди новогодние праздники, 
каникулы. Ребята, подумайте 
о себе и своих родителях, не 
заставляйте их нервничать и 
переживать за вас. А вы, ува-
жаемые родители, будьте бди-
тельны. Ведь закон нужен не 
только для того, чтобы ваши 
дети не совершали никаких 
противоправных поступков, 
но и чтобы в отношении них 
не было совершено правона-
рушений и преступлений. 

Наталья Соломатова.

Алкоголь и табак до добра не доведут. 
Фото сайта www.youtube.com

Èçìåíåíèÿ 
â ñïèñêå 
êàíäèäàòîâ 
â ïðèñÿæíûå 
çàñåäàòåëè 
Âîëîãîäñêîãî 
îáëàñòíîãî ñóäà

1. Исключить из списка Соро-
коумова Николая Николаевича.

2. Включить в список Шишо-
ву Ирину Михайловну.

Полный список кандидатов 
был опубликован в «Верхова-
жском вестнике» №90 за 8 ноя-
бря 2013 года на стр. 3.

Обратите 
внимание
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- Валентина Александров-
на, давайте поговорим о 
Вас. Расскажите, где и когда 
Вы родились, где учились, 
работали, чем занимаетесь 
сейчас?

- В конце 50-х окончила 
среднюю школу. После деся-
того класса пошла работать 
воспитателем детского сада. 
Отработала год и поступила 
в В-Устюгское педагогиче-
ское училище. С отличием его 
окончила и по распределению 
приехала на работу в Верхо-
важский район, в Сибирскую 
восьмилетнюю школу. При-
шлось вести разные уроки, 
так как не хватало учителей. 
Затем перевели в Рогнов-
скую восьмилетнюю школу, и 
в 1966 году назначили дирек-
тором школы. В то время мне 
было 23 года, а я уже вела 
хозяйство школы, воспиты-
вала и учила детей и однов-
ременно училась заочно в 
педагогическом вузе. Вышла 
замуж, появились дети, а, зна-
чит, новые заботы и хлопоты. 
Правда, приятные. В 1980 
году мужа перевели на работу 
в Верховажский леспромхоз, 
и мы распрощались с Рогной. 
С тех пор перебывала в раз-
ных ипостасях: методистом 
роно, заведующей методка-
бинетом, заведующей роно, 
секретарем партии по идео-
логической работе, первым 
секретарем райкома партии. 
Потом еще раз начальником 
управления народного обра-
зования. А сейчас возглавляю 
Верховажский центр доступа 

Современной Гуманитарной 
академии.

- Валентина Александров-
на, Вы достигли в своей 
жизни больших успехов. На 
Ваш взгляд, делать карьеру 
– это предосудительно или 
похвально?

-  Считаю, что делать карье-
ру – похвально, если ты идешь 
по пути с определенной целью, 
а не ради славы. Здесь важно 
не положение на служебном 
поприще, а то, как оно полу-
чено. В своей карьере я никог-
да не стремилась к личному 
благополучию. Искала в себе 
способ самовыражения, как 
руководитель, много работа-
ла, старалась видеть перспек-
тиву, понять каждого челове-
ка, с которым работала, при-
чем, понять его как человека 
и как специалиста, узнать его 
проблемы, достижения, радо-
сти и чаяния. Несмотря на воз-
раст, до сих пор испытываю 
жажду деятельности. А, может 
быть, меня природа надели-
ла качеством управленца. Не 
знаю, это люди должны оце-
нить.

- Вы не только управле-
нец, но и творческий чело-
век. А может ли творческий 
человек влиять на взгляды 
общества, на жизнь? Как Вы 
относитесь к творческим 
людям?

- К творческим людям отно-
шусь с особым восхищени-
ем и трепетом. Творческий 
человек – это созидатель, 

самостоятельно создающий 
что-то новое, оригинальное. 
Люди находят себя во многих 
сферах: в народном и худо-
жественном творчестве, поэ-
зии, музыке, живописи. Ведь 
наше село и район прослав-
ляют именно такие люди, их 
много, не буду всех называть. 
Все это говорит о том, что у 
русских людей достаточно 
жизненной энергии, творче-
ских сил, и они должны своим 
талантом влиять на жизнь и на 
взгляды общества.

- Валентина Александров-
на, поскольку Вы работаете 
с молодежью, то наверное 
знаете, какие у них сегодня 
проблемы? Отличаются ли 
поколения студентов, при-
ходящих к Вам?

- Я работаю со студентами 
в основном в возрасте 25-30 
лет. Большинство из них – 
самодостаточные люди,  пони-
мают, для чего им нужно выс-
шее образование. Мы разго-
вариваем с ними на разные 
темы: о судьбе района, о пси-
хологии людей, которые  нас 
окружают, о семье, о воспи-

Энциклопедия лучших людей района

Наши номинации

Не раз приходилось слышать от собеседников, чита-
телей газеты, мол, в нашем селе и районе много хоро-
ших людей, отличившихся добрыми делами, награ-
жденных правительственными наградами. Почему 
редакция районной газеты ничего не пишет о них?  
Земляки с удовольствием читали бы такие материалы. 
Да, действительно, в районе много замечательных 

людей, которые после себя оставят на земле добрый 
след. По просьбам читателей мы открываем новую 
рубрику «Энциклопедия лучших людей района». 
Сегодня наша встреча с Валентиной Александров-

ной Брагиной. 

b=ле…2,…= a!=г,…=: 
«Äëÿ ìåíÿ ñàìàÿ ãëàâíàÿ 
íàãðàäà - óâàæåíèå ëþäåé...»

тании детей, о школьных про-
блемах, поскольку многие мои 
студенты – мамы и папы. О 
политике тоже говорим, осо-
бенно о демократии и свобо-
де человека. Знаете, и прихо-
дим к выводу, что все зави-
сит от самого человека, от 
его ответственности за судь-
бы людей, зависящих от него. 
И мне самой эти беседы помо-
гают осмыслить многое. 

- Сейчас многие говорят 
о судьбе России, особенно 
не россияне. А вспомним 
известные слова вологод-
ского поэта Николая Руб-
цова: «Россия, Русь, храни 
себя, храни». Что для Вас 
значат эти слова? И смо-
жет ли Россия сама себя 
хранить?

- Эти слова вселяют уве-
ренность, что Россия сохра-
нится, если будет гармония 
между людьми. Россия – это 
сама жизнь. Народу, живуще-
му в России, судьбой опре-
делена цель – находиться в 
развитии. Сейчас наша стра-
на в поиске, в движении, что 
говорит о жизненной энергии 

людей, о их творческой силе. 
И чтобы эта сила не расточа-
лась понапрасну, важно оду-
маться и искать примеры для 
подражания в родной истории, 
на своей земле, в христиан-
ской вере. Нужны положи-
тельные примеры, взываю-
щие к любви к России.

- О чем Вы сегодня меч-
таете?

- О чем может мечтать чело-
век с 50-летним стажем рабо-
ты и продолжающий трудить-
ся? О завершении своей тру-
довой деятельности. Ког-
да-то надо уходить. Мечтаю 
о том, когда верховажский 
народ будет жить нормальной 
семейной и трудовой жизнью, 
ходить в храм, жить по запо-
ведям Божиим. Мечтаю побы-
вать на святой земле, прикло-
нить свою голову к великим 
святыням.

- Валентина Александ-
ровна, сколько у Вас пра-
вительственных наград и 
какая самая, на Ваш взгляд, 
значимая?

- У меня две правительст-
венные награды. О них я гово-
рить не буду. Скажу так: самая 
главная награда для меня – 
это уважение и поддержка 
людей. Тех, с которыми мне 
приходилось и приходится 
работать, общаться, вступать 
в диалоги, споры, отстаивать 
свои взгляды, продвигать свои 
идеи и получать от этого удов-
летворение.

- Продолжите предло-
жение: «Для меня семья – 
это…»

-  Для меня семья – это 
мой муж и дети. С мужем 
мне повезло, он настоящий 
хозяин. Семья – это едине-
ние любимых мне людей, всех 
близких по духу и взглядам, 
но таких разных, энергичных 
и сильных. Семья – это моя 
опора в жизни, мой тыл, мои 
надежда, вера и любовь.

- Валентина Александров-
на, спасибо Вам за беседу. 
Успехов Вам в работе, во 
всех делах, семейного сча-
стья, благополучия и оста-
вайтесь любимой и любя-
щей, нужной и сильной, 
какая Вы есть сегодня.

Нина Юренская.

Александр Кашинцев, 
начальник отдела 

по мобилизационной 
работе, делам ГО ЧС 

и безопасности 
населения.

 - Мне по должности положе-
но знать все «болевые точки» и 
«слабые звенья» предприятий, 
занимающихся жизнеобеспе-
чением района. «Теплосеть» 
- один из главных поставщи-
ков теплоэнергии и воды для 
населения и организаций рай-
центра. И со своей ролью она 
справляется вполне успеш-
но. Насколько мне известно, 
каких-либо серьезных пре-
тензий со стороны потребите-

Правительственную награду - медаль ордена «За заслуги 
перед Отечеством» II степени в 2005 году В.А. Брагиной вручил 

Губернатор Вологодской области В.Е. Позгалев.

ля не возникает. Предприятие 
также ведет газификацию села. 
Доступ к природному газу полу-
чают все новые верховажские 
потребители. Процесс отлажен 
и работает как часы, без сбоев 
и нарушений. Можно быть уве-
ренным, что если народ станет 
аккуратно платить по счетам, 
то предприятие гарантирован-
но будет поставлять качест-
венные услуги. Для этого есть 
необходимая техника, под-
готовленные кадры, грамот-
ные инженерные решения. С 
полным правом «Теплосеть» 
можно назвать «Коллективом 
года-2013». А человек, сумев-
ший организовать производст-

во на таком высоком уровне, 
Вениамин Бределев, достоин 
претендовать на звание «Руко-
водитель года».

Александр Ильин, 
индивидуальный 

предприниматель, 
депутат 

районного Представи-
тельного собрания:

 - Я за то, чтобы победителя-
ми в номинациях «Коллектив 
года» и «Руководитель года» 
были признаны представители 
производственной сферы. Мы 
все напрямую зависим от чет-
кой работы обслуживающих 
организаций. Например, «Вер-

ховажская теплосеть» несет 
большую ответственность за 
теплоснабжение жилого сек-
тора, многих многоквартир-
ных домов, а также социаль-
но значимых объектов, таких, 
как ЦРБ, средняя школа, детса-
ды и так далее. Задача непро-
стая, проблем много, но пред-
приятие их решает с честью, 
добиваясь оказания качест-
венных услуг. Другое перспек-
тивное направление работы 
– газификация Верховажья. 
Мне известно, что запланиро-
ванные объемы работ выпол-
нены «Теплосетью» досроч-
но. То есть подрядчик четко 
выполняет свои обязательст-

ва. Конечно, многое зависит 
от руководства. На протяже-
нии нескольких лет предпри-
ятие возглавляет Вениамин 
Бределев. Мне приходилось 
с ним встречаться по рабо-
те, решать общие проблемы. 
Вижу, что, несмотря на моло-
дость, это сильный, перспек-
тивный руководитель, увлека-
ющий за собой весь коллектив. 
Таких людей и такие коллекти-
вы нужно всячески отмечать и 
поддерживать. Что, думаю, и 
сделают земляки-верховажа-
не, когда будут голосовать за 
«Коллектив года» и «Руково-
дителя года».

Владимир Басов.
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У наших соседейЗнай наших

Спорт

Наши номинации
В городе Соколе состоялось 

лично-командное первенство 
области по настольному тен-
нису. Наш район представля-
ли три спортсмена: Алексей 
Колосов, Николай Гонча-
ренко и Александр Богда-
нов. 
На фоне большинства 

участников верховажане 
почти дебютанты. Исключая 
разве что Алексея Колосова, 
который приехал на этот тур-
нир уже в третий раз. В 2011 
году он занял 22-е место, в 
2012 – 14-е. Нынче поднял-
ся в личном зачете еще на 
две строчки вверх и стал 
12-м. Впервые игравший «на 
области» Николай Гончарен-
ко занял место в середине 
турнирной таблицы – 15-е. 
Александр Богданов – 22-е.
В командном зачете наша 

Ãîñòåâûå âñòðå÷è

Ïðèìåð äëÿ ìîëîäåæè

За последнее время верховажские теннисисты приняли участие в двух выезд-
ных турнирах.

×èòàòü â Òàðíîãå
ñòàëè ìåíüøå

Хотя, по данным социоло-
гического опроса, проведен-
ного сотрудниками Тарног-
ской библиотеки, большин-
ство читателей считает, что 
«живая» книга все же лучше, 
чем электронная.
В основном в библиотеку 

приходят люди среднего возра-
ста, от 40 лет и старше. Много 
любителей чтения среди пен-
сионеров. Самому старшему – 
84 года. Для самых активных 
читателей нужные книги при-
возят из областной библиотеки 
имени Бабушкина и из детско-
юношеской библиотеки имени 
Тендрякова.

221 читатель в возрасте от 
16 до 35 лет имеет в библи-
отеке личный формуляр. 
Молодые люди читают фан-
тастику, книги о вампирах, 
ужасы. С того времени, как 
школьный экзамен по лите-
ратуре перестал быть обяза-
тельным, классические про-
изведения пользуются спро-
сом все меньше и меньше. 
Реже в библиотеку стали 
приходить студенты заочной 
формы обучения. Большин-
ство необходимой специали-
зированной литературы они 
находят в сети Интернет. 

«Áåðåìåííûé» 
êàìåíü

Валун с таким названием 
есть на территории Тарног-
ского района.
Его высота от уровня земли 

– 1 метр 30 сантиметров, 
ширина – 2 метра 20 сантиме-
тров, длина – почти 3 метра. 
Камень привлекает внимание 
не только своей необычной 
формой, но и какими-то, похо-
же, искусственными насечка-
ми на поверхности, которые 
при минимальном напряже-
нии воображения можно сое-
динить в образ Мирового дере-
ва, символа «языческой куль-
туры», к кроне которого ведут 
каменные ступени.
Сбоку на камне имеется 

шаровидная выпуклость, похо-

жая…на вздувшийся живот 
беременной женщины. Культ 
рожениц у наших пращуров ког-
да-то почитался повсеместно. 
Любопытно, что других валу-
нов таких размеров и причуд-
ливых форм в округе не встре-
чается. Можно предположить, 
что он привлекал внимание и 
первых поселенцев здешних 
мест, мог служить площадкой, 
местом, предметом для куль-
товых обрядов и поклонений.

15 êóáîâ 
çà ñìåíó

В сямженском лесхозе пуще-
на в эксплуатацию лесопиль-
ная рама для распиловки дре-
весины большого диаметра – 
до 80 сантиметров, непри-
годной для переработки в 
лесопильном цехе.
За смену перерабатывается 

до 15 кубометров древесины, 
на выходе – в среднем восемь 
кубов пиломатериалов: досок 
различной толщины. Реализу-
ется готовая продукция посто-
янным потребителям, в том 
числе местному населению.

Õàðîâñêèå
âàíäàëû

В дежурную часть харовской 
полиции поступило сообщение 
о том, что на городском клад-
бище хулиганят подростки. При 
осмотре места происшествия 
было выявлено 89 поврежде-
ний надгробных сооружений.
Проверка установила, что 

факт вандализма – дело рук 
несовершеннолетних воспи-
танников Харовского детского 
дома, находившихся в состо-
янии алкогольного опьянения. 
Они помещены в Центр вре-
менного содержания для несо-
вершеннолетних правонару-
шителей города Вологды. Уже 
поступило более 20 заявле-
ний от граждан о совершенных 
противоправных действиях на 
городском кладбище.

Газеты «Кокшеньга», 
«Восход» 

и «Призыв» читал 
Владимир Басов.

Валерий Ромицын, 
село Верховажье:

 - Спорт –  значительная 
часть моей жизни. Поэтому 
я выскажу свое мнение по 
этой теме. В газете уже зву-
чали предложения признать 
«Спортсменом года» Алек-
сея Колосова. Полностью с 
этим согласен. Алексей Инно-
кентьевич показывает при-
мер стабильности выступле-
ний в лыжных гонках, легкой 
атлетике, настольном тенни-
се. Неоднократно побеждал 
и занимал призовые места в 
областном лыжном марафоне. 
Минувшим летом стал чемпи-
оном впервые проведенного 
в районе триатлона (велоси-

команда были четвертой, про-
пустив вперед соперников из 
Вологды, Сокола и Черепов-
ца. Зато опередила тенниси-
стов из Вытегры, Кич-Город-
ка и Усть-Кубены. 
В декабрьском розыгрыше 

открытого первенства Вель-
ского района соревновались 
«личники», в общей сложно-
сти «чертова дюжина» тенни-
систов.
Выше всех в турнирной 

таблице поднялся Алексей 
Колосов, занявший четвер-
тую позицию. У Виталия Бог-
данова 10-й результат, у Алек-
сандра Богданова – 12-й.
По мнению лидера верхо-

важских теннисистов Алексея 
Колосова нашим спортсме-
нам пока не хватает игровой 
практики и встреч с сильны-
ми соперниками. Только уча-

ствуя в соревнованиях за пре-
делами района можно повы-
сить рейтинг нашего района 
в этом виде спорта. Кстати, 
на тренировках в малом зале 
верховажского ФОКа игрокам 
уже стало тесно. У трех сто-
лов поневоле возникает оче-
редь.
Впереди у любителей 

настольного тенниса насы-
щенный сезон. В конце декаб-
ря состоится новогодний тур-
нир, который, как ожидается, 
соберет большинство луч-
ших верховажских и чуше-
вицких мастеров ракетки. А 
на январь намечены сорев-
нования ветеранов спорта, 
которые, к слову, уже второй 
год подряд спонсирует Вик-
тор Гончаренко.

Владимир Басов.

Пары (слева направо): Мария Стениловская и Дмитрий Кулагин, Ольга Курочкина 
и Николай Гончаренко, Ирина Дементьева и Сергей Курочкин.   

пед, плаванье, кросс). Универ-
сальный спортсмен. Успешно 
совмещает административную 
работу директора физкультур-
но-оздоровительного комплек-
са с занятиями спортом. Явля-
ется примером для молодежи. 
А «Спортивным коллективом 

года» я предлагаю признать 
команду юношей-волейболи-
стов Верховажской средней 
школы под руководством тре-
нера Сергея Кононова. Сов-
сем недавно они заняли тре-
тье место в мужском чемпио-
нате Вельского района. Высту-
пают за сборную Вологодской 
области на зональных сорев-
нованиях Северо-Запада. 

Владимир Басов.

На этот раз Верховажский 
район представляли члены 
взрослой группы спортив-
но-танцевального коллекти-
ва «Комильфо». Они высту-
пили успешно, став лауреа-
тами III степени в номинации 
«Хореография» в направле-
нии «Эстрадный танец». 
Фестиваль проходил три 

дня. 6 декабря своими талан-
тами блеснули вокалисты, 
а вот 7 декабря сцена была 
предоставлена только тан-
цорам, а их было немало, 78 
выступлений. Ну, а в воскре-
сенье состоялся гала-концерт 
и награждение. 
Артисты приехали на кон-

курс из разных уголков Рос-
сии: Архангельской, Воло-
годской, Костромской, Киров-
ской, Курской, Калиниградской 
областей. 

Наши студийцы представи-
ли на суд жюри два номера: 
«Вечерний фокстрот» и «Вен-
ский вальс». «Очень приятно, 
что жюри высоко оценило наше 
творчество. А среди них были 
настоящие профессионалы, 
чего стоят их звания и дости-
жения: почётный работник 
высшего профессионального 
образования Российской Феде-
рации, доцент кафедры пения 
и музыкального образования 
ВГПУ С.С.Серебренников, 
главный балетмейстер госу-
дарственного академическо-
го Северного русского народ-
ного хора, преподаватель рус-
ского танца – А.П.Селиванов, 
заслуженные работники куль-
туры Н.А.Серебренник и 
Н.В.Соболева, председатель 
предметно-цикловой комиссии 
хореографических дисциплин 

«Вятский колледж культуры», 
балетмейстер, лауреат всерос-
сийских и международных кон-
курсов О.Г.Калугина, –  расска-
зывает М.Стениловская, руко-
водитель коллектива. –  А ещё 
из уст председателя прозвуча-
ли слова, которые легли нам как 
«бальзам на сердце». Он уви-
дел, что мы получаем истинное 
наслаждение от танца и, надо 
сказать, был прав. Это первый 
наш диплом лауреата, поэто-
му мы им очень гордимся. Я 
очень благодарна своим учени-
кам, которых не испугала длин-
ная дорога и которые прекра-
сно справились с поставлен-
ной задачей. Я говорю спасибо 
Сергею и Ольге Курочкиным, 
Николаю Гончаренко, Наталье 
Ивковой, Ирине Дементьевой, 
Наталье Сафоновской, Дмит-
рию Кулагину. Впереди нас 
ждут новые конкурсы и сорев-
нования. Очень скоро мы снова 
поедем в Москву, весной – в 
Вельск, и, конечно, будем про-
водить состязания внутри кол-
лектива».
Поздравляем, Мария Серге-

евна, и желаем успехов в твор-
честве, Мария Сергеевна!

Наталья Соломатова.

n…, C%л3ч=ю2 
…=“л=›де…,е %2 2=…ц=
В минувшие выходные на вотчине Деда Мороза в 

г.Великий Устюг проходил III Всероссийский фести-
валь творчества детей и молодёжи «Звёздный дождь».
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Наши номинации

Н.Б. Кузнецова, замести-
тель главы района по соци-
альным вопросам:

- Согласна с теми, кто назвал 
событием года открытие 
цифровой школы в Верхова-
жье. Мы ждали этого момен-
та и шли к нему с 2006 года, 
но в 2009 году в связи с эко-
номическим кризисом планы 
отодвинулись во времени. Это 
событие — результат труда 
многих людей, ведь цифровая 
школа — это не только новей-
шее оборудование. Ему пред-
шествовала огромная органи-
заторская работа: подготов-
ка документов для выделения 
необходимых средств, которой 
занимались работники управ-
ления образования, «Служ-
бы заказчика», администра-
ция школы и другие. Проведен 
большой объем ремонтных 
работ внутри здания и благоу-
стройство территории под конт-
ролем и руководством П.П. Шу-
това, первого заместителя гла-
вы района, и т.д.

В номинации «Коллектив 
года» я с большим удоволь-
ствием предлагаю коллектив 
детского сада №1 «Радость». 
И не потому, что он отметил 
свое 80-летие. Хотя и это тоже 
большой успех — прошли 
через все испытания, рефор-
мы и преобразования и сохра-
нили свое учреждение, старей-
шее среди дошкольных в рай-
оне. Разве не достоин победы 
в этой номинации коллектив, 
в котором трудятся сразу пять 
участников областного конкур-
са «Воспитатель года», при-
чем Л.В. Истомина была в нем 
победителем, О.Н. Пущина и 
Е.В. Михнович — лауреатами, 
а С.А. Тетерина и Т.Я. Орди-
на — дипломантами. Двое вос-
питателей, О.Н. Пущина и О.В. 
Армеева — победители в при-
оритетном проекте «Образова-
ние». Кроме этого, коллектив 
был вторым в областном кон-
курсе «Детский сад-2008». А 
сколько прекрасных тружени-
ков, руководителей, педагогов 
«вырастили» воспитатели дет-
ского сада №1! Через их добрые 
сердца и руки прошли за 80 лет 
тысячи юных верховажан!

Хотя и ничего не имею и про-
тив трудового коллектива 
«Теплосети». Они тоже молод-
цы вместе со своим руководи-
телем! Я думаю, в номинации 
«Коллектив года» надо обя-
зательно выделять не только 
творческий коллектив, но и 
лучшие коллективы в про-
изводственной и бюджетной 
сферах. На мой взгляд, заслу-
живает этого звания и коллек-
тив ЦРБ. Посмотрите, как изме-
нилась она за последние годы! 
ЦРБ подошла к своему 110-лет-
нему юбилею с хорошими пока-
зателями, там не только улуч-
шены условия для работы вра-
чей и лечения больных, но и 
приобретено дорогостоящее 

оборудование. Не зря ее счи-
тают одной из лучших районных 
больниц в области. А в прохо-
дящей диспансеризации у нее 
пятое место в области!

Среди руководителей у нас в 
районе столько достойных, ува-
жаемых, авторитетных людей, 
что я, право, затрудняюсь выде-
лить кого-то одного. Это и В.А. 
Бределев, начальник «Тепло-
сети», молодой, энергичный, не 
побоялся взять на себя ответ-
ственность за такой сложный 
участок работы. И Н.Н. Попов, 
главный врач ЦРБ, зарекомен-
довавший себя с самой хоро-
шей стороны еще в ту пору, 
когда возглавлял Н-Кулойскую 
участковую больницу, а теперь 
вот уже восемь лет руководит 
районной. И В.Б. Шимов, около 
20 лет посвятивший развитию 
спорта, в первую очередь, дет-
ского, в районе. Сколько спор-
тивных соревнований готовит и 
проводит он ежегодно! Те успе-
хи, которых добиваются наши 
спортсмены на уровне области 
и выше, и его заслуга! Он рабо-
тает в одной связке с ДЮСШ, 
умело привлекает для поддер-
жки спортивных мероприятий 
спонсоров, во многих участву-
ет сам, личным примером побу-
ждая к занятиям спортом и физ-
культурой. И все это спокойно, 
последовательно, без огласки. 
Но из всей когорты замеча-

тельных руководителей я все 
же выделю Ю.Е. Онищенко. 
Его труд незаметен для мно-
гих, но его результаты ощущает 
каждый. Все средства, которые 
получает район на строительст-
во газо- и водопроводов, капи-
тальные ремонты учрежде-
ний социальной сферы, ЦРБ, 
Верховажской средней школы, 
подготовку к зиме и т.д. — это 
в большой степени его заслу-
га. Умный, образованный, эру-
дированный, прекрасный спе-
циалист, профессионал в своем 
деле, Юрий Ефремович сво-
евременно и грамотно гото-
вит различные программы, 
проекты, сметы, от правиль-
ности которых зависит выде-
ление району федеральных и 
областных средств. Работать с 
ним легко, он всегда поможет и 
подскажет, как лучше оформить 
тот или иной документ, сделать 
расчет и т.д.

Бесспорно, среди творче-
ских коллективов в районе 
лучший, на мой взгляд, - СТК 
«Комильфо» под руководст-
вом М.С. Стениловской. Она и 
сама талантливый и незауряд-
ный человек, и рядом с ней рас-
цветают таланты наших детей, 
спасибо ей за это огромное. 
Собрать около себя 130 ребя-
тишек и взрослых, организовать 
их, научить танцевать, достав-
ляя радость себе и окружаю-
щим, участвовать в конкурсах 
и добиваться успехов, выез-
жать на гастроли — это доро-
гого стоит! А ведь начинали они 

в маленьких, пыльных, непри-
способленных помещениях, но 
Марии Сергеевне и ее воспи-
танникам упорства и любви к 
танцевальному искусству не 
занимать!

Назову и самого достойного, 
по моему мнению, кандидата на 
звание «Человека года». Это 
Галина Николаевна Горохо-
ва. За пять лет, пока она воз-
главляет районное отделение 
ВОИ (а последние годы еще 
и ветеранскую организацию), 
проделана огромная работа: в 
первичных организациях ВОИ 
«кипит» жизнь, мероприятия 
проходят на высоком уровне, в 
них вовлекаются все от мала до 
велика. Используются разные 
формы работы: вечера отды-
ха, творческие отчеты, выстав-
ки изделий, обучающие семина-
ры, занятия в кружках по инте-
ресам и спортивных секциях и 
т.д. Галина Николаевна знает 
нужды всех своих «подопеч-
ных», многим инвалидам ока-
зана материальная помощь 
и моральная поддержка. Она 
просто «горит» на работе и 
«зажигает» других. И результа-
ты налицо: районное отделение 
ВОИ заняло III место в област-
ном конкурсе, а липецкая пер-
вичная организация — II место 
во всероссийском конкурсе.

*  *  *
И.В.Дубова, начальник от-

дела культуры:
- Прежде, чем высказать своё 

мнение по поводу газетных 
номинаций, мы обсудили воз-
можные кандидатуры на общей 
планёрке директоров, и вот что 
у нас получилось.
Достойным звания «Человек 

года» мы считаем С.Н. Исто-
мина. Несмотря на то, что он 
уже был победителем в этой 
номинации. Для нас он всегда 
остаётся уникальным и люби-
мым человеком. А вообще 
«Человеком года» должен назы-
ваться тот, кто что-то особен-
ное совершил в уходящем году. 
Посовещавшись, мы решили, 
что В.Н. Черепанова, заведу-
ющая Верховажской районной 
библиотекой, тоже может стать 
победителем в этой номинации. 
2013 год библиотека прожила 
очень насыщенно и интересно: 
они вышли на новый формат 
мероприятий, провели много 
встреч, выставок, праздников. 
От себя лично предлагаю ещё 
и кандидатуру Н.В. Самыло-
вой. Может быть, она не так 
ярко проявила себя на уровне 
района, но для многих жите-
лей Верховажья она открыла 
просторы изобразительного 
творчества. Более 40 человек 
(взрослые) посещали занятия 
в Школе искусств в выходные 
дни. Она научила их не толь-
ко рисовать, но и помогла рас-
крыться в каждом из них новым 
талантам. 
Что касается творческо-

го коллектива, то нынче ярко 

«выстрелил» спортивно-танце-
вальный коллектив «Комиль-
фо». Это и их отчётный кон-
церт, и участие в конкурсах и 
мероприятиях различного уров-
ня, и, конечно, хорошие резуль-
таты. Однако молодая часть 
нашего коллектива выдвину-
ла идею поощрить вокально-
инструментальный ансамбль 
«Вектор». Потому что в этом 
году они достигли своего рода 
кульминационного момента в 
своём развитии. Они сдела-
ли большой рывок вперёд. Их 
репертуар предназначен для 
той аудитории, которая не посе-
щает концерты в Доме культу-
ры. Их выступления нацелены 
на молодую публику, поэтому 
мы очень рады, что они нашли 
свою нишу. 
На звание «Трудовой кол-

лектив» предлагаем тоже две 
кандидатуры. Первая — работ-
ники Школы искусств. Дети и 
педагоги являются активными 
участниками конкурсов и высту-
плений на различном уровне, 
и также добиваются высоких 
результатов. И коллектив рай-
онного Дома культуры. Они 
организуют и проводят заме-
чательные концерты, особен-
но во втором полугодии, когда 
практически каждые выходные 
они приглашают нас к себе. 

«Событие года» для нас — 
это 25-летие районного исто-
рико-художественного музея. 
Но поступили предложения 
отметить и проведение в рай-
оне Года В.Ф. Тендрякова. 
Редко бывает, чтобы библио-
тека выиграла грант и прове-
ла столько различных меро-
приятий, посвящённых юби-
лею писателя-земляка. В плане 
популяризации книги и литера-
турного творчества проделана 
большая работа. Лично для 
меня событием стало возвра-
щение иконы в Боровский 
храм. Это, своего рода, сим-
вол духовного возрождения. 
Достойной победы в номи-

нации «Руководитель года» 
считаем заместителя главы 
по социальным вопросам 
Н.Б. Кузнецову. Это настоль-
ко неуёмный человек в плане 
работоспособности, что диву 
даёшься. Она полна творче-
ских идей, планов и проектов, 
она достаточно строгая, требо-
вательная, но в то же время она 
умеет найти подход к каждому 
человеку и помочь в разреше-
нии проблем. 

«Спортсменом года» мы 
предлагаем назвать Н.А. Ру-
мянцеву. Она чемпион обла-
сти по стрельбе, занимается 
теннисом, бегом. Ведь глав-
ное не то, чтобы человек доби-
вался высоких результатов, а 
чтобы он был спортсменом в 
душе. Вот Наталья Алексеев-
на именно такая. 
Читала, что поступали пред-

ложения о введении ещё одной 
номинации «Духовное возро-
ждение». Я её поддерживаю 
и считаю, что строительст-

во часовни в д. Марковская 
Наумовского сельского поселе-
ния вполне заслуживает побе-
ды. Наверное, видели на стра-
ницах газеты, что было на этом 
месте и какая красивая часов-
ня сейчас. 

*  *  *
Александр, 37 лет:
- Предлагаю в номинации 

«Руководитель года» кан-
дидатуру нашего директо-
ра В.А. Бределева. К нему 
можно придти с любым вопро-
сом, который касается работы, 
и он обязательно всё решит. И 
условия труда у нас хорошие. 
Что касается «Спортсме-

на года», то считаю достой-
ным кандидатом Анну Неча-
евскую. Совсем недавно она 
победила на первом этапе 
Кубка мира. А «Событием 
года» предлагаю назвать про-
кладку газопровода по зареч-
ной части с. Верховажья. Это 
первый участок, на котором 
работы были выполнены мест-
ными трудягами.

*  *  *
Н.Ф. Иванчилова из Чуше-

виц:
- Ветераны из группы здоро-

вья чушевицкого ФОКа предла-
гают на номинацию «Человек 
года» Н.В. Дьячкову. Нинель 
Валентиновна — руководи-
тель нашей группы. В январе 
2014 года будет пять лет, как 
она возглавляет физкультур-
но-оздоровительный комплекс 
в селе Чушевицы. Под ее руко-
водством возобновили работу 
секции по футболу, волейболу, 
женская секция и группа здоро-
вья для пенсионеров. В ФОКе 
созданы условия для заня-
тия спортом для людей любо-
го возраста. Организован про-
кат спортивного оборудования: 
лыж и коньков, восстановлена 
работа сауны и душа. Коман-
ды по разным видам спорта 
участвуют в районных сорев-
нованиях. В 2011 году коман-
да «Заря» выиграла первен-
ство Верховажского района 
по футболу, а лучшие игро-
ки села Чушевицы защищали 
честь района на уровне обла-
сти. В поселении проводится 
много спортивных соревнова-
ний, спортивно-развлекатель-
ных мероприятий, организова-
ны декада здоровья, лыжные 
прогулки, турниры по шахма-
там и др. Кроме этого, Нинель 
Валентиновна  — общитель-
ная и добрая женщина, заме-
чательная жена, мать двоих 
детей. Прекрасно справляет-
ся с домашним хозяйством, 
большим приусадебным участ-
ком, около ее дома много раз-
личных цветов. Считаем, что 
Н.В. Дьячкова достойна побе-
ды в номинации «Человек 
года».

Подготовили 
Татьяна Погожева, 

Наталья Соломатова, 
Нина Юренская.
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В соответствии с постановлением адми-
нистрации Верховажского муниципаль-
ного района от 28.10.2013 года № 823 
«О проведении открытого аукциона по 
продаже права на заключение договора 
аренды земельного участка на террито-
рии Верховажского муниципального рай-
она» 06 декабря 2013 года Комитетом по 
управлению имуществом проведен аук-
цион по продаже права на заключение 
договора аренды земельного участка:
Лот № 1 – с кадастровым номером 

35:07:0000000:188, площадью 1300±13 

кв.м, местоположение которого: Вологод-
ская область, Верховажский район, с/с 
Верховажский, д. Верхнее Макарово, вид 
разрешенного использования: для инди-
видуального жилищного строительства. 
Лот № 2 - с кадастровым номером 

35:07:0302001:161, площадью 1300±13 
кв.м, местоположение которого: Вологод-
ская область, Верховажский район, с/с 
Верховажский, д. Верхнее Макарово, вид 
разрешенного использования: для инди-
видуального жилищного строительства.
По лоту 1 победителем аукциона при-

знан участник, предложивший цену (годо-
вой размер арендной платы) 40360 (сорок 
тысяч триста шестьдесят) рублей.
По лоту 2 аукцион признан не состо-

явшимся, так как в аукционе участвова-
ло менее 2 участников. В соответствии с 
п.27 ст.38.1 Земельного кодекса Россий-
ской Федерации единственный участник 
аукциона имеет право заключить договор 
аренды земельного участка по начальной 
цене предмета аукциона (размер арен-
дной платы в год) – 11000 (одиннадцать 
тысяч) рублей.

Официально

На встречу были приглашены 
председатель районной орга-
низации ВОИ Г.Н. Горохова, 
С.Н. Истомин, глава Нижнеку-
лойского поселения Л.Г. Вере-
щагина, председатель Нижне-
кулойского совета ветеранов 
Г.М. Некрасова.
С приветственным словом 

выступила Л.Г. Верещагина, 
глава поселения. Галина Нико-
лаевна Горохова показала пре-
зентацию, рассказала о рабо-
те районной организации ВОИ. 
С.Н. Истомин, используя муль-
тимедиа, рассказал о поезд-
ке по святым местам Италии, 
г. Бари.
Очень приятно, что и сами 

члены первички были актив-
ны: задавали вопросы Галине 
Николаевне по работе органи-
зации, оживленно включились 
в беседу о духовно-нравствен-
ном воспитании с С.Н. Истоми-
ным. Марина Кононова чита-

ла стихи Вячеслава Зажигина, 
а десятилетний Дима Кононов 
и Тамара Васильевна Успен-
ская, ветеран, — стихи собст-
венного сочинения.
В зале присутствовали две 

юбилярши: М.В. Кононова 
отметила юбилей 3 декабря, а 
З.А. Некрасовой исполнилось 
85 лет именно в этот день. Все 
участники встречи поздравили 
их с праздником, а Г.Н. Горо-
хова, С.Н. Истомин, Л.Г. Вере-
щагина, Г.М. Некрасова вручи-
ли памятные подарки. Настоя-
щим сюрпризом для Зои Алек-
сандровны стало появление в 
зале ее дочери, снохи и внука 
с букетом цветов и сердечны-
ми поздравлениями.
Участники ансамбля «Нас-

троение» подарили всем при-
сутствующим душевные песни, 
Сергей Николаевич не удер-
жался и тоже исполнил пару 
романсов под гитару.

3 декабря в Терменгской 
сельской библиотеке состоя-
лась встреча ветеранов, людей 
с ограниченными возможно-
стями здоровья со специали-
стами из Верховажья. 
О.Н.Томилова, фельдшер 

кабинета медицинской профи-
лактики, рассказала о правиль-
ном питании. Основной упор 
был сделан на питание в пожи-
лом возрасте, когда уменьша-
ется количество желудочного 
сока, что мешает переварива-
нию пищи. Причём она не толь-
ко рассказала, но и наглядно 
показала всё в презентации, 
а затем выдала всем памятки. 
Г.Н.Горохова, председатель 

РО ВОИ, напомнила о деятель-
ности организации, расска-
зав о направлениях и формах 
работы, об участии в выстав-
ках, конкурсах, соревнованиях. 
«Сегодня много говорят о том, 
что о людях с инвалидностью 
государство заботится дол-
жным образом. Но, к сожале-
нию, эта забота часто бывает 
больше на словах, - сказала 
в своём выступлении Галина 
Николаевна. - Сейчас в райо-
не проживает 51 семья, в кото-
рых воспитываются дети-инва-

Они не только рассказали 
ребятам, для чего нужны пра-
вила дорожного движения, 
прочитали стихи, исполнили 
музыкальные композиции, но и 
провели опрос на знание ПДД.
Мамам пожелали огромного 

терпенья, здоровья, а самое 
главное — не терять надежды. 
В подарок подарили иконки 
архиепископа Луки Войно-Ясе-
нецкого, который был врачом 
и ученым. 

Наталья Соломатова.

лиды, и эта цифра растёт».

По программе «Безбарьер-
ная среда» сделан пандус в 
Верховажской средней школе.
Теперь инвалиды-колясочники 
могут без проблем попасть в 
здание школы на занятия. Есть 
в образовательном учрежде-
нии и сенсорная комната. В 
ряде сельских поселений поя-
вились кнопки вызова специ-
алистов, сделаны пандусы у 
некоторых магазинов и адми-
нистративных зданий. 
В разные годы председате-

лями районной организации 
были В.А. Быков, Т.В. Мурда-
сова, М.П. Попова, в настоя-
щее время Г.Н. Горохова. Сей-
час на местах созданы пер-
вичные организации, руково-
дители которых обращаются 
в райцентр с любой пробле-
мой, просьбой и предложени-
ями. Активно работают липец-
кая, терменгская, верховская, 
нижнекулойская и ряд других 
первичек. 
Из выступления Т.Л. Шер-

стениковой, специалиста уп-
равления социальной защи-
ты населения, ветераны узна-
ли, что в 2014 году не будет 

Декада инвалидов
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Со 2 по 12 декабря в районе проходила декада ин-

валидов. В эти дни люди с ограниченными возмож-
ностями здоровья принимали гостей, сами посещали 
различные мероприятия, участвовали в конкурсах и 
выставках. 

Презентацию о здоровом питании показывает Ольга Томилова, 
фельдшер кабинета медпрофилактики ЦРБ.
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4 декабря 2013 года в рамках декады инвалидов 

работники Нижнекулойского Дома культуры подгото-
вили и провели встречу для членов нижнекулойской 
первичной организации ВОИ.
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индексации сумм на приобре-
тение сжиженного газа и твёр-
дого топлива. Новой для мно-
гих стала информация о том, 
что каждый инвалид должен 
иметь свою индивидуальную 
программу реабилитации. 
Это своего рода комплекс 
мер, направленных на интег-
рацию инвалидов в общест-
ве. Татьяна Леонидовна ещё 
раз напомнила, что с 1 октября 
2012 года временно приоста-
новлено предоставление льгот 
на проезд, отменён и единый 
месячный проездной. Но если 
кого-то по медицинским пока-
заниям отправляют в област-
ной центр, то по возвращению 
можно обратиться за матери-
альной помощью в комплек-
сный центр социального обслу-
живания населения. При себе 
необходимо иметь билеты и 
направление специалиста. 
Ветераны активно задава-

ли вопросы, бурно обсужда-
ли ответы гостей. Все были 
довольны и благодарны, что их 
не забывают и заботятся о них. 
Настоящим праздником для 

жителей поселения в этот день 
стало выступление женско-
го народного фольклорного 
ансамбля «Кукушечка». Ноги 
сами просились в пляс, вспо-
минались знакомые напевы, 
а лица ветеранов светились 
радостью.

Наталья Соломатова.
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Мне десять лет, и я живу в России,
Россия – это родина моя.
Я здесь родился и земли красивей,
Поверьте, мне не видеть никогда.
Люблю я наши сосны вековые,
Березок белоствольных красоту,
Еловый лес, ромашки полевые
И горизонта красок густоту.
А русская зима... Как это все красиво,
Когда узорами украшено окно.
И Новый год, и горки ледяные —
Не променяю это ни на что.
И если б мне предложили однажды
Переселиться в дальние края,
То я б ответил, не задумываясь даже,
Россия – это родина моя!

Обратите внимание

3 декабря, в Международный день инвалидов, со-
трудники отдела ГИБДД совместно с отрядом ЮИД 
«ЗЕБРА» посетили семьи, в которых воспитываются 
дети с жестоким диагнозом — детский церебральный 
паралич. 

Уважаемые жители Верховажья!
В связи с передачей объектов 

центрального водопровода МКП 
«Верховажская теплосеть» необ-
ходимо до 01.01.2014 года заклю-
чить договоры на холодное водо-
снабжение. Для этого необходи-
мо обратиться в МКП «Верхо-
важская теплосеть» по адресу: 
ул.Тендрякова, д.26. Часы рабо-
ты: 8.00 - 16.00, обед 12.00 - 13.00. 
При отсутствии договора водо-
снабжение будет прекращено.

Дмитрий КОНОНОВ
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Реклама

ÊÓÏËÞ ÀÍÒÈÊÂÀÐÈÀÒ:
ñàìîâàðû 3г%ль…/е д%!%г%, 
.ле*2!,че“*,е “=м%"=!ч,*,, 
èêîíû " люK%м “%“2% …,,, 
“2=!,……3ю %де›д3, êîëîêîëü÷èêè,
ðàñïèñíûå äóãè, C! л*,, 
д"е!,, ƒ/K*,, C%“3д3 мед…3ю 
, м…%г%е д!3г%е.
Çâîíèòå, îáÿçàòåëüíî 
ïîäúåäó â ëþáóþ òî÷êó 
ðàéîíà. 8-921-087-82-84.

АВТОБУС НА ЗАКАЗ ВЕРХОВАЖЬЕ-ВОЛОГДА 
Из Верховажья: 5.40, 8.30 и 13.50 от ДК. Из г. Вологда: 9.00, 15.00 и 
17.00 от ж/д вокзала около почтамта. Довезем до областной и 
городской больниц, можем забрать с городских остановок по пути 
следования. Предоставляются скидки: детям до 8 лет - 50%,  
студентам (при предъявлении студ. билета) - 10% от стоимости. 
Цена проезда: от Верховажья – 400 руб., остановка по трассе М8: 

Морозово – 400 руб., Сметанино, Чушевицы – 350 руб.,  
Липки, Шелота – 330 руб. 

Вопросы и предварительная запись 
по т. 8-921-126-15-77. (vk.com/busik35)
Доставка корреспонденции и багажа.

♦Вакансии
♦Требуется водитель 
на «Урал» 
с гидроманипулятором.
8-921-722-71-66, 42-1-45

♦Требуется станочник 
на четырехсторонний станок. 
8-921-722-71-66, 42-1-45

♦Требуются рамщики 
на ленточный станок. 
8-981-424-16-19

♦Куплю
♦Куплю битый, горелый, 
неисправный, кредитный 
авто до 2000 г.в.
8-911-501-09-13

♦Продам
♦Продается жилой дом, 
ул. Первомайская, 50: 
природный газ, отопление, 
канализация, гараж, баня, 
хоз.постройки. 2-21-77
с 19.00 до 23.00, 
8-921-128-45-65

♦Продам ВАЗ-21074, литье, 
сигн., антикор., антигравий, 
музыка, ц. 80 т.р., 2006 г., 
инжектор. 8-921-815-86-96

♦Продам «Оку» 
(стеклоподъемники, литые 
диски), недорого.
8-951-742-49-29

♦Продам УАЗ-315142 2003 г.в., 
пробег 50,5 т.км, 130 т.р. 
8-921-682-75-74

♦Продам КамАЗ-5320, 
состояние хорошее, резина 
новая, двигатель ЯМЗ-238, 
130 т.р. 8-921-062-38-88

♦Продам полуприцеп - тент, 
ворота, 100 т.р.
8-921-062-38-88

♦Колеса зимние шипованые 
на немецких дисках R13, 8 т.р.
+7-953-511-37-66

♦Продам дрова. 
8-921-722-71-66,
8-921-232-69-32, 
42-1-12, 42-1-45, 
8-921-128-21-20

♦Продаются поросята 
до 2-х месяцев 
в ООО СП «Важское» по цене 
1 кг живого веса 300 рублей. 
Телефон 51-1-07, 31-1-90

♦Продаются поросята. 
43-1-15

♦Вызов Деда Мороза 
на дом. 8-981-427-76-33
♦Окна «Фаворит», «Баутэк», 
«Плафэн» от производителя, 
двери, алюминиевые 
лоджии. 8-921-142-20-09, 
офис 8-921-822-11-49. 
Скидка 10%
♦Ремонт, обмен швейных 
машин. 8-921-538-82-04

Топливные насосы и форсунки 
отечественных 

автомобилей и тракторов 
всех марок, в т.ч. супер-МАЗ; 
евро-КамАЗ; ГАЗ; бульдозера.

Ремонт, обмен, продажа.
Распылители, фильтры, 
запчасти дизельной 

аппаратуры.
За отдаленность - скидки.
Вельск, Фефилова, 88.

Т.ф. 6-29-20, 8-921-071-62-10
8-921-484-52-23

ООО «Ростовщик» 
Мы готовы вам помочь! 

ЗАЙМ до 20 000 руб.ЗАЙМ до 20 000 руб.
- оформление за 15 минут;

- без справок, поручителей и залогов;
- пенсионерам льготные условия!

С.Верховажье, ул.Стебенева, д.35 С.Верховажье, ул.Стебенева, д.35 
(2 этаж, вход со двора), тел. 8-921-129-53-44 (2 этаж, вход со двора), тел. 8-921-129-53-44 

ОГРН 1112932006879

19 декабря в ДК с 10 до 17 ч.
Романтично, уверенно, 

элегантно
Новая коллекция

Нарядные и офисные 
платья, 

р-р 44-62, (пр.Россия, Белоруссия, 
Польша)

 Новая коллекция зима-2014
женской и молодежной
ВЕРХНЕЙ ОДЕЖДЫ, 

р-р 44-62. Кредит 
без первоначального взноса 

ОПТ № 2766 от 04.03.2008.
Ждем вас! 

ИП Яковец А.В, г. Вологда

17 äåêàáðÿ (âòîðíèê) 17 äåêàáðÿ (âòîðíèê) 
â ÐÄÊ â ÐÄÊ 

æåíñêàÿ îäåæäà æåíñêàÿ îäåæäà 
èç Ïîëüøè: èç Ïîëüøè: 

áëóçêè, ïëàòüÿ, áëóçêè, ïëàòüÿ, 
äæåìïåðà.äæåìïåðà.

17 äåêàáðÿ (âòîðíèê) 17 äåêàáðÿ (âòîðíèê) 
â ÐÄÊ â ÐÄÊ 

ÃÎËÎÂÍÛÅ ÓÁÎÐÛ ÃÎËÎÂÍÛÅ ÓÁÎÐÛ 
ðîññèéñêèõ ðîññèéñêèõ 

ïðîèçâîäèòåëåé: ïðîèçâîäèòåëåé: 
ÌÅÕ, øàðôû, ïëàòêè.ÌÅÕ, øàðôû, ïëàòêè.

В магазине «Сказка» 
с 11 по 15 
декабря 

предновогодние 
скидки 
до 50% 

на весь товар. 
Возможна рассрочка 

платежа. 
Приходите – 
не пожалеете!

Ìàãàçèí «Òâîé ñòèëü» 
Òîòåìñêàÿ, 2 

íîâîå ïîñòóïëåíèå 
þâåëèðíûõ èçäåëèé 
ã. Êîñòðîìà, à òàêæå 

ñåçîííîãî òîâàðà.
×àñû ðàáîòû ñ 9 äî 18, 
ñóááîòà è âîñêðåñåíüå 

ñ 11 äî 15 ÷àñîâ. 
Æäåì ñâîèõ ïîêóïàòåëåé!

Ìàãàçèí «Ýëèñ-òîðã», 
Îêòÿáðüñêàÿ, 10. 

Ðàñïðîäàæà!
Ñêèäêà 50% 

íà âåñü òîâàð 
ñ 13 ïî 16 äåêàáðÿ. 

×àñû ðàáîòû ñ 9 äî 18 ÷., 
ñóááîòà ñ 11 äî 15 ÷. 

Ïðèõîäèòå, íå ïîæàëååòå!

18 де*=K!  (“!ед=) " dj  “ 10 д% 16 ч=“%"
"/“2="*=-C!%д=›= "е!.…еL ›е…“*%L %де›д/: 

ØÓÁÛ èç ìóòîíà, íîðêè, ñóðêà, 
áîëüøîé âûáîð ÏÓÕÎÂÈÊÎÂ. 

q*,д*,, *!ед,2 че!еƒ nŠo-K=…*. 
Æäåì âàñ!

Выражаем глубокое соболезнование Сергею Пет-
ровичу, Марине, Ольге, всем родным и близким 
по поводу кончины 
Дмитриевской Елены Афанасьевны.
Жители д. Евсюнинская.

Администрация Морозовского сельского поселения 
выражает соболезнование Галикову Сергею Пет-
ровичу, всем родным и близким по поводу смерти 
Дмитриевской Елены Афанасьевны.

Выражаем глубокое соболезнование мужу Сер-
гею, дочерям Ольге, Марине, внукам в связи с без-
временной смертью жены, мамы, бабушки 
Дмитриевской Елены Афанасьевны.
Скорбим вместе с вами.
Огорельцевы.

Выражаем глубокое соболезнование всем родным 
и близким по поводу смерти 
Дмитриевской Елены Афанасьевны.
Галикова Л.А., Лена, Саша, Рогова Ю.А.

Выражаем глубокое соболезнование Пономаре-
вой Любови Алексеевне по поводу смерти матери 
Завьяловой Александры Андреевны.
Коллектив ООО «Ирма».

Выражаем глубокое соболезнование маме Евдо-
кии Григорьевне, братьям, сыновьям и их семьям 
по поводу смерти сына, брата, отца 
Суховского Николая Андреевича. 
Скорбим вместе с вами.
Суховский И.И., Бахтины, Суховские, 
Мухорины, Елисеевы, Череповы, 
Горбуновы.

Выражаем глубокое соболезнование Суховской 
Евдокии Григорьевне, родным и близким по пово-
ду смерти 
Суховского Николая Андреевича. 
Саврасова Т.А., Яшины, Пестеревы, 
Лукинские.

Выражаем глубокое соболезнование матери Евдо-
кии Григорьевне, детям Николаю, Андрею, Евге-
нию, братьям Александру, Валентину и их семьям 
по случаю смерти 
Суховского Николая Андреевича.
Лобановы.

Выражаем соболезнование Пилициной Татья-
не, детям, родным и близким по поводу смерти 
мужа, отца 
Кеинашвили Константина Спартаковича.
ООО «Янтарь».

Коллектив СПК колхоз «Н-Кулое» выражает глубо-
кое соболезнование Пилициной Татьяне Никола-
евне, дочерям, всем родным и близким по поводу 
преждевременной смерти мужа, отца 
Кеинашвили Константина Спартаковича.

Выражаем глубокое соболезнование Пилициной 
Татьяне Николаевне, дочерям Кате, Юле, Диане, 
родным и близким по поводу смерти 
Кеинашвили Константина Спартаковича.
Астафьевы, Кряклина Г.А.

Коллектив МБУК «КДО Нижнекулойского сельско-
го поселения» выражает глубокое соболезнова-
ние жене Пилициной Татьяне Николаевне, детям 
Екатерине, Юлии, Диане, родным и близким по 
поводу преждевременной смерти 
Кеинашвили Константина Спартаковича.

Выражаем глубокое соболезнование Пилициной 
Татьяне Николаевне, Кате, Юле, Диане, Лали, Спар-
таку по поводу смерти мужа, отца, дяди 
Кеинашвили Константина Спартаковича.
Астафьевы, Пилицины, Кожевниковы.

Выражаем глубокое соболезнование ученице 5 
класса Н-Кулойской сош Кеинашвили Диане по 
поводу безвременной смерти папы 
Кеинашвили Константина Спартаковича.
Классный руководитель, ученики 5 класса 
и их родители.

Выражаем глубокое соболезнование ученице 11 
класса Н-Кулойской сош Кеинашвили Кате по пово-
ду безвременной смерти папы 
Кеинашвили Константина Спартаковича.
Классный руководитель, ученики 11 класса и 
их родители.

Выражаем глубокое соболезнование ученице 9 
класса Н-Кулойской сош Кеинашвили Юле по пово-
ду безвременной смерти папы 
Кеинашвили Константина Спартаковича.
Классный руководитель, ученики 9 класса и 
их родители.

Выражаем глубокое соболезнование всем родным 
и близким по поводу смерти 
Кеинашвили Константина Спартаковича.
Лавровы, Тонковские, Шутовы, Жуковы, 
Нелаевы.

Коллектив МБОУ «Н-Кулойская сош» выражает глу-
бокое соболезнование Пилициной Татьяне Нико-
лаевне, дочерям Кате, Юле, Диане по поводу без-
временной смерти мужа, папы 
Кеинашвили Константина Спартаковича.

Выражаем глубокое соболезнование Пилициной 
Татьяне Николаевне, дочерям Кате, Юле, Диане 
в связи со скоропостижной смертью 
Кеинашвили Константина Спартаковича. 
Скорбим вместе с вами.
Макаровская, Тонковские, 
Нефедовские, Астафьевы, 
Сердюки.

Выражаем глубокое соболезнование жене, детям, 
родным и близким по поводу преждевременной 
смерти 
Кеинашвили Константина Спартаковича.
Администрация Нижнекулойского 
сельского поселения.

Выражаем глубокое соболезнование жене Любе, 
сыну Саше, дочери Юле, всем родным и близким 
по поводу смерти 
Старцева Павла Александровича.
Васендины, Кулешовы.

Выражаем глубокое соболезнование жене Старце-
вой Любови Сергеевне, сыну Сашеньке, бабушке 
Римме в связи с трагической смертью
Старцева Павла Александрович.а 
Скорбим вместе с вами.
Елисеевы, Зыковы.

Выражаем глубокое соболезнование жене Любе, 
сыну Саше, дочери Юлии, братьям Валере, Лео-
ниду, сестре Надежде и их семьям, всем родным 
и близким по поводу смерти 
Старцева Павла Александровича.
Петуховы, Коньковы, Заплатины, Праховы, 
Денежкины.

ËÅ×ÅÍÈÅ ÀËÊÎÃÎËÈÇÌÀ
(íå êîäèðîâàíèå)

Áåñïëàòíàÿ ãàðàíòèÿ
ÄÎÊÒÎÐ Ì.Ì. ÑÎÒÊÎÂ
Вологда, ул. Орлова, 3. 

(«Старый рынок» - домик с радугой).
Будни: 13.00-16.00;

суббота-воскресенье: 
9.00-12.00; вторник - выходной.
Стоимость 3, 5, 8 или 11 т.р.
Телефоны: (817-2)-700-657

(921)-716-06-57

Имеются противопоказания.
Требуется консультация специалиста

ПРАКТИЧЕСКИЙ ПСИХОЛОГ: СЕМЕЙНАЯ, ЛИЧНАЯ 
И СОЦИАЛЬНАЯ ПСИХОЛОГИЯ. 

Психокоррекция, психоанализ зависимостей: алкоголизма, курения, ожирения, 
азартных игр (эффективно, программа на 5 лет), избавление от вредных при-
вычек, страхов, стрессов, депрессий, неуверенности, семейных проблем. За-
пись с 9 ч. до 21 ч. Прием все дни недели с 10 ч. до 13 ч. Т. 89218197637, 8(81836)6-
00-93. ОГРН 307290718600029 г. Вельск, ул. Комсомольская, 45а.

Имеются противопоказания. 
Требуется консультация 

специалиста

СВЕЖЕЕ МЯСО СВИНИНА
16 дек. - Климушино с 14.00,
17 дек. - Чушевицы с 8.30 до 
10.00,  Липки с 10.30 до 11.00, 

Шелота с 11.00, 
8-921-234-01-02

Каждый понедельник 
на рынке с.Верховажья с 8.30 
СВЕЖЕЕ МЯСО СВИНИНА 

Каждую среду 
п.Теплый Ручей с 14.00. 

8-921-234-01-02

20 декабря в РДК 
с 9 до 16 часов 

состоится 
ярмарка ОБУВИ 
«Практичная зима» 

г.Вологда.

СЕМЕНА 
более 3000 сортов. 

Новинки, консультации.  
НОВОГОДНИЕ СКИДКИ 

ВСЕМ
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Редакция не всегда разделяет точку зрения авторов публикаций.
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Поздравляем!

С наступающим Новым годом!
Северный филиал 

с. Верховажье, мкр Кошево, 32 
(территория бывшего маслозавода)

Тел. 8 (81759) 5-21-77, 
+7-921-716-90-35

сайт: завод-профнастил.рф
В НАЛИЧИИ и НА ЗАКАЗ

• МЕТАЛЛОПРОКАТ широкого ассортимента
(арматура, балка, швеллер, труба, столбы для забора).

Собственное производство
• ПРОФНАСТИЛ (С8, С21, НС44)
• МЕТАЛЛОЧЕРЕПИЦА «МОНТЕРРЕЙ»
• Доборные кровельные элементы (конек, ендова, планка ветровая);
• Водосточные системы;                • Одностенные дымоходы

Реклама

- подключение к сети ведущих 
операторов сотовой связи;
- дополнительные услуги по 
сопровождению абонентского 
номера;
- сотовые телефоны, цифровая 
техника, аксессуары, новинки 
производителей.

Подарки, скидки, бонусы
У нас нет серых зарплат, 
мы не реализуем серый товар

ЧНОУ «Учебно-кадровый центр «Машинист»ЧНОУ «Учебно-кадровый центр «Машинист»
ПРОИЗВОДИМ ОБУЧЕНИЕ ПО СПЕЦИАЛЬНОСТЯМ:

• тракторист (кат. A,B,C,D,E) – подготовка, повышение
• машинист экскаватора + повышение на иностранную технику
• машинист бульдозера
• водитель погрузчика
• оператор харвестера, форвардера
• оператор манипулятора
Теоретическая часть+практические занятии на технике, тренажерах
Обучение в очной и заочной формах (без отрыва от производства).
Возможно трудоустройство. Обучение платное.

Справки по т.: 8 (8172) 28-54-02, 8-921-125-18-98Справки по т.: 8 (8172) 28-54-02, 8-921-125-18-98

Верховье
ФЕДОРУ АЛЕКСАНДРОВИЧУ 

ЛЫСКОВУ
С юбилеем тебя поздравляем! Много счастья, 
здоровья желаем. Пусть печали пройдут сторо-
ной, мы всегда будем рядом с тобой.

Лысковы.

Верховажье, НАДЕЖДЕ ИВАНОВНЕ БОВЫКИНОЙ
Поздравляем с юбилейным днем рождения!
Желаем здоровья, счастья, удачи в жизни. Пусть сбыва-
ются мечты и хорошее настроение не покинет никогда.
С уважением братья Александр, Николай, Сергей, 

Алексей, дочь Катя.

Н-Кулое, ГАЛИНЕ СЕРГЕЕВНЕ ВЕРЕЩАГИНОЙ
16 декабря Галина Сергеевна отметит юбилейный день 
рождения. Администрация Н-Кулойского сельского посе-
ления, совет ветеранов, друзья-ветераны поздравляют 
Галину Сергеевну с этой замечательной датой и благо-
дарят за активное участие в работе ветеранского клуба, 
в мероприятиях и праздниках на селе. 
Хотим сердечно пожелать здоровья крепкого и сил, улы-
бок и погоды ясной, пусть будет каждый новый день кра-
сив, а жизнь – чудесна и прекрасна. Пусть те, кто дорог 
и любим, поддержкой доброй окружают и отношением 
своим и радуют, и согревают.

Д. Дьяконовская
ГАЛИНЕ СЕРГЕЕВНЕ ВЕРЕЩАГИНОЙ
Поздравляем с юбилейным днем рождения!
Желаем только радостных мгновений, чудесных дней, 
часов, минут. Пусть все-все дни, не только день рожде-
нья, счастье и удачу Вам несут! Крепкого здоровья и 
долгих лет жизни!

Клуб «Ветеран» и библиотекари Н-Кулойской 
библиотеки.

Чушевицы
ИГОРЮ ВАЛЕНТИНОВИЧУ ЗАЖИГИНУ
Еще не время точки расставлять и жизни с грустью под-
водить итоги. Возможно все мечты осуществлять, пускай 
уже и зрелость на пороге. Успехов и в семье благополу-
чия, здоровья и всегда погожих дней, ну, словом пожела-
ний самых лучших в 45 – в прекрасный юбилей.

Мама, сестра, братья и их семьи.

Чушевицы
ИГОРЮ ВАЛЕНТИНОВИЧУ ЗАЖИГИНУ
Быть сильным и добрым тебе мы желаем! Тебя с днем 
рождения мы поздравляем! Успехов, удач, покорения 
высот! Уменья вписаться в любой поворот! Любимого 
дела, надежной семьи! Чтоб враз исполнялись желанья 
твои! Чтоб все начинания легко продолжались и яркой 
победой они завершались!

Топорищевы, Бовыкины.

Липки, д. Никулинская, 18
НИНЕ АПОЛЛИНАРЬЕВНЕ ТЕТЕРИНОЙ
Дорогую сестру, крестную, бабушку 
поздравляем с 85-летием!
Эта круглая в жизни дата – твой торжественный юби-
лей! Значит, много от жизни взято, еще больше отда-
но ей. Счастья тебе земного, радости, чтоб не счесть, 
и здоровья желаем много, не терялось бы то, что есть.

Сергей, Шошины, Валя, Саша, Маша.

Липки, д. Никулинская
НИНЕ АПОЛЛИНАРЬЕВНЕ ТЕТЕРИНОЙ
Поздравляем с юбилеем!
Прекрасный возраст 85, его прожить не так-то просто. В 
кругу семьи, в кругу друзей желаем встретить 90. Живи, 
родная, долго-долго и не считай свои года, пусть радость, 
счастье и здоровье тебе сопутствуют всегда.
Тетерины В.Ф. и В.М., Суховские, Крутовы (г. Бабаево).

С.Верховажье, ЗОЕ КОНСТАНТИНОВНЕ ПЕТУХОВОЙ
Дорогую маму, бабушку поздравляем с 85-летием!
Пусть печали в твой дом не заходят, пусть болезни пройдут 
стороной. Мы весь мир поместили б в ладони и тебе пода-
рили одной. Но и этого было бы мало, чтоб воздать за твою 
доброту! Мы всю жизнь, наша милая мама, пред тобой в 
неоплатном долгу. Спасибо, родная, за то, что растила, за 
то, что взамен ничего не просила, что горе и радость деля 
пополам, во всем лучшей доли желала ты нам.

Дочери, сын, зятья, невестка, внуки, правнуки, 
праправнуки, М. Якушкина.

Липки, АЛЕКСАНДРЕ АЛЕКСАНДРОВНЕ СУШОВОЙ
Поздравляя с этой славной датой, от всей души хотим 
мы пожелать еще полвека или даже с гаком по жизни 
бодро, весело шагать. Шагать уверенной походкой, путь 
впереди еще большой. Потери будут и находки, ну, а мы 
всегда с тобой.

С любовью муж, мама, дети, внуки.

Совет, правление, коллектив ПО «Чушевицкое» и вер-
ховажское райпо поздравляют 
АЛЕКСАНДРУ АЛЕКСАНДРОВНУ СУШОВУ 
с юбилейным днем рождения! Пусть к юбилею расцве-
тают 55 чудесных роз, слова признанья согревают – за 
все, что в жизни удалось! И пусть улыбки ждут сегодня, 
везенье радует всегда! Достатка, теплых слов, здоровья 
и счастья долгие года!

П/о Липки, д. Леушинская
АЛЕКСАНДРЕ АЛЕКСАНДРОВНЕ СУШОВОЙ
Поздравляем с юбилеем! Пусть в этот день, такой пре-
красный, поют и птицы, и цветы, и счастья целые охапки 
прими от нас в подарок ты. Пусть в этот день и солнце све-
тит ярче, цветы под ноги падают ковром. Желаем моло-
дости, мира, счастья – всего, что называется добром.

Л. Саврасова, В. Лапина.

ООО «НОРД ОЙЛ»ООО «НОРД ОЙЛ»
 Предлагаем поставку дизельного топлива марки «ЕВРО»  Предлагаем поставку дизельного топлива марки «ЕВРО» 
(зимнее), бензин «Регуляр-92» (зимнее), бензин «Регуляр-92» ОПТ (с НДС) и розница.ОПТ (с НДС) и розница.

Доставка бензовозом от 5000 л. Доставка бензовозом от 5000 л. 
Масла «Роснефть», ESSO, «Газпромнефть». Масла «Роснефть», ESSO, «Газпромнефть». 

Продукция имеет паспорт качества, пломбы и маркировку завода-Продукция имеет паспорт качества, пломбы и маркировку завода-
изготовителя! Почт. адрес: г. Вологда, ул. Старое шоссе, д. 18изготовителя! Почт. адрес: г. Вологда, ул. Старое шоссе, д. 18

Тел. 8(8172) 50-21-01, 8-921-713-22-82.Тел. 8(8172) 50-21-01, 8-921-713-22-82.

ÒÏ «Âåðäæèíèÿ»ÒÏ «Âåðäæèíèÿ» 15 äåêàáðÿ – â ÄÊ Ñìåòàíèíî,  15 äåêàáðÿ – â ÄÊ Ñìåòàíèíî, 
20 äåêàáðÿ – â ÄÊ Âåðõîâàæüÿ 20 äåêàáðÿ – â ÄÊ Âåðõîâàæüÿ 

ñîñòîèòñÿ ïðîäàæà ñîñòîèòñÿ ïðîäàæà øóá èç ìóòîíàøóá èç ìóòîíà äî 35 ò. ðóá.,  äî 35 ò. ðóá., 
æèëåòîêæèëåòîê èç ëèñû,  èç ëèñû, êóðòîê, ïóõîâèêîâ, ïàëüòîêóðòîê, ïóõîâèêîâ, ïàëüòî  

èç äðàïà è äðóãèõ ñîâðåìåííûõ òêàíåé. èç äðàïà è äðóãèõ ñîâðåìåííûõ òêàíåé. 
Íîâîå ïîñòóïëåíèå, îãðîìíûé âûáîð, êðåäèò Íîâîå ïîñòóïëåíèå, îãðîìíûé âûáîð, êðåäèò 

÷åðåç ÎÒÏ-áàíê áåç ïåðâîíà÷àëüíîãî âçíîñà.÷åðåç ÎÒÏ-áàíê áåç ïåðâîíà÷àëüíîãî âçíîñà.

Новогодняя скидка 10% 
на бытовую технику 

Ждем по адресу: 
 м-н «Феникс», ул.Смидовича, 36«И»

от 15% до 50% 
М-н «Феникс», ул.Петухова, 4, 2 этаж. 

Ждем вас.

Новогодняя скидкаНовогодняя скидка  
КУПЛЮ аккумуляторы 

б/у дорого. 
Цветной металл. 

8-921-087-82-84. 
Забираем с места сами.

Ворота, калитки, 
заборы, решетки, 
ограды, перила, 
козырьки

89062805184, 63217


